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Amoretti e secretariado de Torres neste novo ciclo da gestão
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de sábios. Os ideais gregos se reproduziram, 
não sem vícios, na República de Roma até 
que o Grande Cesar lhe dá o golpe fatal que 
inauguraria cinco séculos de Império. “Mu-
dou conservando”... Contemporaneamente, 
a democracia liberal foi seriamente sacudida 
pelo nazi-fascismo do início do século XX  em 
decorrência de sua incapacidade  em solucio-
nar as questões econômicas fundamentais do 
sistema. Salvou-nos a vitória aliada em 1945, 
à custa de 50 milhões de mortos e muita 
destruição. Na última década o fantasma do 
fascismo, fantasiado de nacional populismo, 
ronda novamente o mundo ocidental, ofere-
cendo-se como alternativa para reconstruir a 
grandeza de alguns centros hegemônicos em 

dificuldades diante do acirramento da concor-
rência internacional. Não por acaso propõe 
Trump: “Make America Great Again”.

Ainda não sabemos como tudo isso acabará. 
Há no mundo uma nova configuração geopo-
lítica internacional com a emergência da Chi-
na como Grande Potência Mundial acompa-
nhada de perto por potências de nível médio 
como Russia, India, Turquia, etc. Uma coisa, 
porém, é de se registrar: Todo cuidado é pou-
co: Mussolini e Hitler subiram ao Poder pelo 
voto e prestígio num cochilo das forças demo-
cráticas. Ainda como farsa de reedição tudo 
isso pode acontecer de novo. Com gravíssimas 
consequências...Atenção! Atenção! “É preciso 
estar atento e forte”.

O mundo assistiu, estarrecido, no último 
dia 06 (janeiro/2021), a invasão do prédio 
do Congresso Americano, o Capitólio, por en-
furecidos entusiastas do Presidente Trump, 
contrariados com sua derrota nas últimas 
eleições presidenciais. Pretenderam, eles, im-
pedir a sessão do Congresso que homologaria 
Joe Biden como Presidente eleito, com posse 
marcada para o próximo dia 20. As cenas, em-
bora com médio teor de violência, apesar de 
quatro vítimas fatais e 50 feridos,  constituí-
ram uma violência em si mesmo: Negação do 
legítimo  resultado eleitoral, ocupação pela 
força de prédio público, ofensas aos parla-
mentares americanos, ataques à imprensa, 
contestação das regras do jogo. Vimos, in-
clusive, um ocupante vociferando do alto do 
assento do Presidente do Senado, aliás, Vice 
de Trump, Mike Pence. Um dia de fúria. Vá-
rios gabinetes foram, também, ocupados e 
vilipendiados. Um ataque, enfim, à democra-
cia, instigado pelo próprio Presidente Trump 
com sua reiterada tergiversação sobre o 
processo eleitoral e persistente convocação 
de seguidores ao longo da semana para um 
grande ato de sabotagem. Tudo gravado, até 
os últimos momentos anteriores à marcha 
dos facínoras.  No mesmo instante em que 
os ocupantes se encontravam no Capitólio, 
Trump veio ao ar com uma dúbia manifes-
tação instando amistosamente militantes de 

sua causa a se manterem calmos e voltarem 
para suas casas, ao tempo em que reiterava 
ter sido o grande vencedor do pleito e “vítima 
de flagrante e inadmissível fraude eleitoral”. 
Inacreditável! Um outsider milionário, apre-
sentador autoritário de talk shows, farsante 
e mentiroso, com este gesto,  ataca frontal-
mente as instituições  americanas e acaba por 
destruir uma de suas principais instituições, o 
Partido Republicano, sigla de Lincoln a Bush. 
As reações se fazem sentir e repercutem no 
mundo inteiro. No Brasil, apesar do silêncio 
de Bolsonaro e do Itamaraty, ambos submis-
sos Trump-pets, foram dignas de louvor mani-
festações dos Presidentes do Senado e Câma-
ra assim como alguns membros do Judicário. 
Não se trata, aqui, de louvar acriticamente 
a democracia liberal mas de compreendê-la 
como uma marco civilizatório, alimentado 
pelo Iluminismo,  rumo ao grande projeto da 
emancipação humana fundado no par razão 
e liberdade.

A democracia, desde sua inauguração no 
século V AC na Grécia, sempre foi um regime 
frágil e fugidio, impondo rígidas penas aos in-
fratores de suas regras. Trump não pode ficar 
impune.  Os Pais da Filosofia tinham grandes 
reservas à democracia. Ressalte-se em A Re-
pública, de Platão, a crítica do autor à degene-
ração da democracia pela demagogia levan-
do-o a optar por um regime tecno-filosófico 

OPINIÃO 

DEMOCRACIA SOB ATAQUE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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Em sua posse, prefeito reeleito Carlos Souza anuncia 
secretariado municipal em Torres (com poucas mudanças)

Secretaria Municipal do Trabalho, Indústria e Comércio e 
FGTAS/Sine reforçam parceria para ações em 2021

Na tarde dessa última terça-
-feira, 5 de janeiro, a coorde-
nadora da agência FGTAS/Sine 
em Torres, Dione Andréa dos 
Santos visitou a Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Indústria e 

Comércio, sendo recebida pela 
secretário Alexandre Porcatt e 
a diretora do Trabalho e Qua-
lificação Profissional, Samera 
Elias. No encontro foi refor-
çada a parceria entre a Fun-

dação Gaúcha do Trabalho e 
Ação Social e a Prefeitura, com 
o propósito de bem atender a 
comunidade, principalmente 
na intermediação de vagas de 
emprego.

O propósito do encontro foi 
o de viabilizar o alinhamento 
de atividades em parceria para 
este ano. A atuação integrada e 
mútua da Prefeitura e Sine deve 
resultar em um cronograma 
anual de ações. Em breve, nova 
reunião será realizada para dis-
cussão pontual dos itens em 
questão.

Após a procura por emprego, 
a produção da Carteira do Tra-
balho é o serviço mais solicitado 
na Agência FGTAS/Sine em Tor-
res. Além disso, também foram 
pautas no encontro termos de 
cooperação técnica e projetos 

que fortalecerão o desenvol-
vimento das ações executadas 
com o objetivo de qualificar o 
atendimento aos trabalhadores 
do município. Para o secretário, 

esta parceria é importante para 
o desenvolvimento de Torres. 
“As iniciativas vão gerar mais 
emprego e renda para as famí-
lias torrenses”.

Carlos destacou que “Torres tem pressa para se encontrar com o futuro”, comentando que dará "continuidade às realizações de melhorias para a cidade, mas com 
um olhar voltado ao futuro" , principalmente no que se refere ao urbanismo

Com Prefeitura de Torres

O prefeito reeleito Carlos Sou-
za, o vice-prefeito Fábio Amoretti 
e os 13 vereadores de Torres to-
maram posse em cerimônia res-
trita, devido à pandemia, às 16h 
desta sexta-feira, 1º de janeiro de 
2021, na Câmara Municipal. O ato 
foi conduzido pelo novo presiden-
te do Legislativo, vereador Gibral-
tar Vidal. Às 18h, outro evento de 
posse foi realizado, desta vez no 
hall da Prefeitura com a apresen-
tação do secretariado municipal 
pelo prefeito e o vice, também 
em atividade restrita.

Em ambos os momentos de 
posse, as ocasiões foram de mui-
tos agradecimentos pela conquis-
ta no pleito de 15 de novembro 
de 2020. O prefeito reeleito Car-
los iniciou sua fala na Câmara 
agradecendo a Deus, a sua fa-
mília, aos partidos coligados, 
aos candidatos, aos eleitores e 
a todos que contribuíram para 
a reeleição da gestão. Destacou 
que “Torres tem pressa para se 
encontrar com o futuro”, comen-

tando que dará continuidade às 
realizações de melhorias para a 
cidade, mas com um olhar vol-
tado ao futuro de Torres, princi-
palmente no que se refere a sua 
expansão urbanística.

Carlos salientou que na nova 
gestão continuará promoven-
do os debates e que assumiu o 
compromisso de trabalhar para 
todos os torrenses. "Este ano os 
desafios serão multiplicados pela 
falta de recursos provocada pela 
pandemia, mas Carlos (e equipe) 
trabalhará muito para buscá-los, 
avançando em melhorias nos ser-
viços públicos, nas obras, no cres-
cimento econômico e no desen-
volvimento humano, realizando 
uma administração democrática 
e ética", ressaltou a comunicação 
da municipalidade. Carlos Souza 
finalizou sua manifestação colo-
cando-se à disposição para dialo-
gar com os vereadores em geral 
e desejou um próspero Ano Novo 
aos torrenses.

Já o vice-prefeito Fábio Amo-
retti primeiramente destacou seu 
reconhecimento a Deus pela con-

quista na última eleição e pelo 
sucesso da gestão 2017/2020. 
Disse que agora a responsabili-
dade é redobrada, pela confiança 
que os torrenses depositaram no 

comando da Prefeitura. Sempre 
agradecendo a Deus, disse que 
a vitória é de toda a cidade que 
viu o progresso e o bem-estar, 
apesar dos tempos difíceis, prin-

cipalmente neste último ano. Fi-
nalizou destacando que a gestão 
2021/2024 persistirá na conquis-
ta de melhorias para a cidade e 
os torrenses.

Sentados, Prefeito Carlos, primeira dama Suzy e vice Amoretti; de pé, o secretariado municipal

Confira os titulares das SECRETARIAS MUNICIPAIS 
O secretariado que inicia esta nova gestão é 
praticamente o mesmo que atuava recente-
mente na administração municipal. Confira 
a seguir os titulares de cada pasta:

Administração e Atendimento ao Cidadão: 
Maria Clarice Brovedan

Assistência Social e Direitos Humanos: vere-
ador Fábio Rosa

Desenvolvimento Rural e Pesca: José Van-
derlei Brocca

Educação: Sílvia Maria Teixeira Pereira

Fazenda: Cláudio Paranhos

Meio Ambiente e Urbanismo: Júlio Agápio

Obras e Serviços Públicos: Mauro Marcelo 
Dias de Jesus

Planejamento e Participação Cidadã: Matheus Junges

Procuradoria Geral: Pâmela Souza
Saúde: Suzana Machado

Trabalho, Indústria e Comércio: Alexandre 
Porcatt

Turismo, Cultura e Esporte: Fernando Nery
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Primeiro embate pelo microfone
Todos os seis vereado-

res inscritos para utilizar a 
tribuna, na primeira sessão 
da Casa Legislativa torren-
se aproveitaram o espaço e 
falaram. A maioria pratica-
mente repetiu os discursos 
de posse, e, mais uma vez, 
agradeceu os apoiadores 
da campanha. Mas a ve-
readora Carla Daitx (PP) 
utilizou seu espaço para 
já trabalhar na política. Ela 
parabenizou o vereador 

Gimi pela vitória de sua 
chapa frente à chapa onde 
ela (Carla) era presidente e 
perdeu por um voto. A ve-
readora também lamentou 
o que chamou de falta de 
palavra do vereador seu 
colega Dílson Boaventura 
(MDB), por ter trocado de 
voto na última hora.

A seguir o vereador Díl-
son Boaventura, em seu 
espaço de tribuna também 
falou sobre o assunto, já 

que foi citado pela vere-
adora Carla. O vereador 
disse que nada teria sido 
formalmente combinado 
sobre seu apoio à chapa 
de Carla. E respondeu que 
, ao contrário do que su-
geriu a vereadora Carla, o 
compromisso com o que 
promete é um dos predi-
cados que ele (Dílson) leva 
junto na vida.  “Quem me 
conhece sabe disto”, afir-
mou Dílson.  

POLÍTICA 

Fábio da Rosa como secretário e 
retorno de Jacques em destaque na 

1ª sessão da Câmara de Torres

Na segunda-feira, dia 
4 de janeiro, a Câmara 
Municipal de Torres re-
alizou sua 1ª Sessão Or-
dinária da nova legislatu-

ra. Sob a presidência do 
Vereador Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, o Gimi, 
eleito no dia 1º, a casa 
contou também com 

grande renovação de ve-
readores - apenas 3 dos 
13 representantes da le-
gislatura passada foram 
reeleitos. 

Carlos Jacques (PP) assume a cadeira cedida por Fábio. Ele foi vereador na 
última legislatura, mas ficou na suplência no pleito de novembro passado

País tem mais de 50 milhões na pobreza e 
informalidade 'estrutural'
Dados divulgados pelo IBGE apontam certa estabilidade de 2018 para 2019, 

em níveis elevados, da população abaixo da linha de pobreza, da extrema pobre-
za e da informalidade no mercado de trabalho. A desigualdade na remuneração 
entre brancos e negros segue sendo outra característica brasileira que desponta 
nos dados de pobreza, conforme mostra a Síntese de Indicadores Sociais (SIS) 
do instituto. Em linhas gerais, o país piorou em relação a 2015.

De 2018 para 2019, a pobreza, medida pelo critério de renda abaixo de US$ 
5,5 por dia, foi de 25,3% para 24,7% da população – eram 23,7% em 2015. Já 
a extrema pobreza (menos US$ 1,90 por dia) manteve-se em 6,5%, “afetando 
mais da metade dos nordestinos e 39,8% das mulheres pretas ou pardas”. Esse 
indicador era de 4,9% em 2015.

Além de atingir parte significativa da população, a pobreza é mais aguda em 
determinados segmentos. De uma média de 24,7%, que representa quase 52 mi-
lhões de pessoas, cai para 14,7% entre os brancos e sobe para 32,3% entre pretos 
e pardos, que é a classificação usada pelo IBGE. Sobe ainda mais entre mulheres 
negras (32,8% do total).

NONO PAÍS MAIS DESIGUAL - O índice Gini passou de 0,545 para 0,543 
no Brasil – quanto mais próximo de zero, menor a desigualdade. Mas o IBGE 
lembra que o Brasil “é o nono mais desigual do mundo segundo o Banco Mun-
dial”. Em 2015, esse índice estava em 0,524, em trajetória de queda, interrompi-
da já no ano seguinte. Foi o menor da série.

Entre 2018 e 2019, a taxa de desemprego oscilou de 12% para 11,7%. Em 
2015, era de 8,8%. Nesse intervalo, o número estimado de desempregados pas-
sou de 8,8 milhões para 12,5 milhões. No ano passado, a proporção dos que estão 
procurando trabalho há pelo menos dois anos subiu para 27,5%. O desemprego é 
maior entre pretos e pardos (13,6%) em relação aos brancos (9,2%), menos entre 
aqueles com mesmo grau de instrução.

INFORMALIDADE  ESTRUTURAL - Quatro em cada dez trabalhadores 
ocupados estavam na informalidade no ano passado, aponta o IBGE. “A infor-
malidade no mercado de trabalho brasileiro, de caráter estrutural, atingia 41,6% 
dos trabalhadores do país em 2019, ou 39,3 milhões de pessoas. Este indicador se 
manteve estável em relação a 2018. ” Beirava os 62% na região Norte.

O rendimento médio domiciliar per capita, em 2019, foi calculado em de R$ 
1.406. Sobe para R$ 1.720 no Sudeste e R$ 1.701 no Sul para R$ 884 no Nor-
deste e R$ 872 na região Norte. ” Esse padrão de diferença nos patamares de 
rendimento domiciliar per capita se alterou pouco desde 2012″, diz o instituto. 
(Fonte: Rede Brasil Atual – RBA)

Fórum Trabalhista
Justiça do Trabalho vem fazendo esforço concentrado para tentar reduzir ‘gar-

galos’ onde agilizará acordos para pagamento de processos. No ano passado, ar-
recadação foi de quase R$ 1,7 bilhão de março a setembro, quase 500 mil proces-
sos pelo país chegaram ao fim. A fase da execução, ou seja, do pagamento pelos 
devedores, é considerada o “gargalo” dos processos trabalhistas. Às vezes, a qui-
tação não é feita mesmo com acordo assinado. Ou a parte condenada discorda do 
valor fixado e entra com recursos na Justiça do Trabalho, que protelam o término 
da ação. Assim, o Judiciário criou a Semana Nacional da Execução Trabalhista, 
que chega à 10ª edição, com o slogan “seu direito não pode esperar”. A ideia é 
reduzir o volume de processos “encalhados”. Para isso, são realizados audiências 
e leilões, entre outras medidas, como bloqueios bancários. A taxa de “congestio-
namento”, termo usado no jargão jurídico, supera os 70% na fase de execução. 
A nona edição, em setembro do ano passado, teve 21.062 audiências, atingindo 
63.076 pessoas, e arrecadou quase R$ 1,7 bilhão, sendo 35% em consequência de 
9.269 acordos homologados. Fase desafiadora “A fase da execução do processo, 
é, sem dúvida, a mais desafiadora”, afirmou a presidenta do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST), Maria Cristina Peduzzi. “É nessa fase que os direitos trabalhis-
tas são efetivados”, acrescentou. (Fonte: Rede Brasil Atual – RBA)

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou  Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Fábio (e) sai para assumir secretaria e Jacques (d) assume cadeira após ficar na 
suplência no pleito

 Vereador Fábio formaliza afastamento para assumir secretaria

Outro tema que acabou 
sendo destaque na pri-
meira sessão da Câmara 
Municipal de Torres foi a 
formalização, levada á ter-
mo, do pedido de licença 
do vereador eleito Fábio 
da Rosa de sua cadeira 
de vereador. É que ele foi 
convidado pelo prefeito 
Carlos Souza (e aceitou) 
para assumir o cargo de 
Secretário do Trabalho e 

Ação Social da prefeitura 
de Torres. No seu lugar as-
sume já na próxima sessão 
da Câmara, que será reali-
zada no dia 11 de janeiro, 
o 1º Suplente colocado 
na eleição passada pelo 
Partido Progressistas, o 
vereador Carlos Jacques. 
Este irá ficar na cadeira de 
vereador na Câmara en-
quanto o vereador Fábio 
ocupa o cargo no Poder 

Executivo. 
Jacques foi vereador 

durante toda a última le-
gislatura, quando foi elei-
to pelo MDB. Inclusive foi 
presidente da Câmara no 
ano de 2018. Ele trocou de 
partido na janela de troca 
de março de 2020, passan-
do para o PP, partido onde 
ficou colocado na 1ª su-
plência no pleito realizado 
em novembro passado. 
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Eleitos no município de 
torres são empossados na Câmara Municipal

Mesa diretora teve competição e vereador Gimi vai ser o presidente. Vereador Fábio da Rosa será secretário e vereador Jacques assume como 1º Suplente do PP

Presidência da Casa Legislativa ficou entre duas chapas 
Duas chapas foram formadas 

para concorrerem a primeira 
Mesa Diretora da 18ª legislatura 
política oficial de Torres. Após 
várias tratativas feitas entre os 
partidos eleitos e seus represen-
tantes, os chamados partidos de 
oposição: MDB, Republicanos, 
PSB, PSD e PT não formaram uma 
chapa, mas se dividiram nas duas 

chapas apresentadas pelo PP. A 
chapa 1, representada pelo ve-
reador Gimi (PP) como presiden-
te, Rafael Silveira (PSDB) como 
vice, João Negrini (Republicanos) 
como 1º Secretario e Rogerinho 
(PP) como 2º secretário. E a cha-
pa 2, representada pela verea-
dora Carla Daitx (PP) como pre-
sidente, Moisés Trisch (PT) como 

vice, Silvano Borja (PDT) como 1º 
Secretário e Cláudio Freitas (PSB) 
como 2º secretário. 

A mesa diretora provisória da 
Câmara, presidida pelo vereador 
Jacó Miguel, teve, então, que rea-
lizar a votação aberta para a nova 
mesa diretora, que teve o seguin-
te resultado. Votaram na Chapa 
1: Dílson Boaventura (MDB), Fá-

bio da Rosa (PP), Gimi (PP), João 
Negrini (Republicanos), Rafael 
Silveira (PP), Rogerinho (PP) e 
Vilmar Dos Santos Rocha (PSL). 
Votaram na chapa 2: Carla Daitx 
(PP), Cláudio Freitas (PSB), Igor 
Bereta (MDB), Jacó Miguel (PSD), 
Moisés Trisch (PT) e Silvano Borja 
(PDT). 

Consequentemente,  a chapa 

1, presidida pelo vereador Gimi, 
teve uma vitória apertada ( 7 vo-
tos contra 6), mas saiu vencedo-
ra da primeira disputa pela Mesa 
diretora da Câmara. Ele (Gimi) e 
seus companheiros Rafael, Ne-
grini e Rogerinho estarão a frente 
da mesa diretora da Casa Legisla-
tiva torrense no primeiro ano da 
legislatura; 2021. 

Na tarde de sexta-feira, dia 1º 
de janeiro de 2021, no plenário da 
Câmara Municipal de Torres, foram 
empossados todos os políticos elei-
tos no pleito do dia 15 de novembro 
na cidade - os quais foram diploma-
dos pela juíza eleitoral uma semana 
antes. O prefeito Carlos Souza e seu 
vice Fábio Amoretti (ambos do PP) 
foram formalmente empossados 
nos seus cargos em uma cerimônia 
presidida pelo Poder Legislativo, as-
sim como os vereadores  reeleitos 
Gimi (PP), Rogerinho (PP) e Fábio da 

Rosa (PP) e outros dez que assumi-
ram na nova legislatura: Carla Daitx 
(PP), Claudio Freitas (PSB), Dílson Bo-
aventura (MDB), Igor Beretta (MDB), 
Jacó Miguel (PSD), João Negrini Nin-
ja (REPUBLICANOS), Moisés Trisch 
(PT), Rafael Silveira (PSDB), Silvano 
Borja (PDT) e Théo (PSL) inaugura-
ram sua participação na política de 
Torres como vereadores diplomados 
na eleição.  Ou seja, como manda a 
lei, a Câmara Municipal empossa os 
chefes eleitos dos dois poderes polí-
ticos: executivo e legislativo. 

Na imagem os treze vereadores eleitos , o prefeito e o vice. Todos usaram máscara em evento restrito  
na Câmara por conta das medidas de proteção contra a pandemia

Vereador Jacques assume no lugar de Fábio da Rosa, nomeado secretário
A seguir, em eventos de forma-

lização do secretariado no Centro 
Executivo, o prefeito Carlos Sousa 
oficializou a nomeação do vereador 

Fábio da Rosa (PP) para ser o novo 
Secretário do Trabalho e Ação Social 
no governo que foi reeleito.  Portan-
to, o 1º Suplente do PP, Carlos Jac-

ques, vai poder continuar o trabalho 
que fez na Câmara na legislatura 
passada como vereador (pelo menos 
enquanto o vereador eleito Fábio for 

secretário de Governo). 
As sessões iniciam em janeiro 

ao invés de iniciarem em fevereiro 
(como em outros anos) porque é ano 

de nova nominata. E não seria acon-
selhável que os novos vereadores as-
sumissem suas novas funções e ime-
diatamente entrassem em recesso.  
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Em clima de renovação, eleitos em Torres 
discursam na sessão de Posse

Religiosidade, agradecimentos e posições centrais foram os destaques na sessão especial que ocorreu no dia 1º de janeiro na Câmara Municipal

Vereadores fazem agradecimentos

Carla Daitx (PP)

A primeira vereadora a dis-
cursar na sessão especial foi a 
vereadora Carla Daitx (PP). Ela é 
a única representante feminina 

entre os 13 eleitos nesta nova 
legislatura, enquanto na legisla-
tura passada a Câmara torrense 
teve duas representantes mulhe-
res. E em seu discurso, um dos 
pontos em que Carla prometeu 

destaque foi justamente o seu 
intuito de trabalhar a questão de 
gênero na comunidade de Torres 
e valorizar a presença de uma 
mulher na Câmara. Ela também 
lembrou que o fato de ter sido 

renovada 10 cadeiras dá mais 
responsabilidade aos novos que 
assumem. E prometeu atentar 
para esta responsabilidade adi-
cional, buscando fazer uma nova 
política. 

Por Fausto Júnior

No dia 1º de janeiro de 

2021 aconteceu a sessão de 
posse dos vereadores eleitos 
no pleito de novembro pas-

sado, assim como a posse 
do Prefeito eleito e seu vice. 
Em Torres, o prefeito Car-

los Souza (PP) e seu vice de 
chapa Fábio Amoretti foram 
empossados junto com três 

vereadores reeleitos e dez 
vereadores eleitos para esta 
legislatura.

Cláudio Freitas (PSB)

A seguir o discurso foi do vere-
ador Cláudio Freitas (PSB). Em sua 
fala afirmou que nunca havia ima-

ginado estar naquela posição de 
vereador, mas que está e por isso 
também estava emocionado. O ve-
reador deixou claro que não será 
nem oposição e nem situação ao 

atual governo.  E no final agradeceu 
principalmente à comunidade liga-
da ao Esporte em Torres, conforme 
afirmou, “as pessoas que o ajuda-
ram a alcançar o cargo de vereador 

que assume”, assim como se lem-
brou do SESC (onde também traba-
lhou) e agradeceu tanto os funcio-
nários quanto os usuários torrenses 
da entidade de serviço. 

Dílson Boaventura (MDB)

Dílson Boaventura (MDB) dis-
cursou lembrando estar um pouco 
emocionado porque levou vinte 

anos na política de Torres para 
conseguir alcançar o cargo de ve-
reador. E disse que irá cumprir à 
risca o papel que a comunidade 
espera de seu trabalho na Câmara.

A seguir, Dilson compartilhou 
sua fé em Deus e a crença de que 
Ele o ajudará "para que seu traba-
lho se mantenha sempre em prol 
do melhor para a comunidade”. E 

no final agradeceu principalmente 
a comunidade da Vila São João, 
bairro onde obteve grande vota-
ção, o que foi essencial para sua 
vitória.

Fábio da Rosa (PP)

Reeleito, Fábio da Rosa (PP) 
foi o vereador que discursou a 
seguir. Ele agradeceu principal-
mente sua grande rede de ami-
gos e parentes que mais uma vez 

o colocou em uma cadeira na Câ-
mara. Fábio fez uma analogia, di-
zendo que passou mais uma vez 
por uma espécie de vestibular ao 
ser reeleito na Casa Legislativa 
torrense.

No final lembrou que termina 

o mandato devolvendo mais de 
R$ 2 milhões para os cofres públi-
cos da prefeitura de Torres, oriun-
dos de economias feitas por ele 
(quanto presidente) na gestão do 
caixa da Câmara no ano de 2020.  
Fábio discursou antes de com-

partilhar o fato seguinte, onde 
foi chamado para ser secretário 
do Governo Carlos na Prefeitura 
e o que dá espaço para que o 1º 
suplente, Carlos Jacques o subs-
titua em sua função de vereador 
na Câmara. 

Igor Bereta (MDB)

O jovem vereador Igor Bereta 
(MDB) em seu discurso lembrou-
-se de sua experiência na política, 
a de sempre ouvir de candidatos 
que a eleição era uma caminhada 

difícil. E que mesmo assim, para 
Igor, o processo eleitoral “é mais 
dolorido do que imaginara”.  O 
vereador agradeceu principal-
mente os amigos e familiares que 
montaram uma rede de apoio 
para conseguir colocá-lo na Câ-

mara. 
A seguir, Bereta também disse 

que, se o prefeito Carlos Souza 
fizer as coisas que ele defende 
(quanto vereador do MDB), ele 
irá apoiar. Bereta ainda citou 
exemplos de lutas que prometeu 

aos eleitores em sua campanha.  
A seguir ele, parabenizou a co-
ragem da vereadora Carla Daitx 
por ter colocado uma chapa para 
concorrer com a chapa do vere-
ador Gimi para a presidência da 
Câmara.

Jacó Miguel (PSD)

Jacó Miguel (PSD) fez vá-
rios agradecimentos por 

apoios recebidos no pleito 
que o colocou na Câmara tor-
rense. Em seu discurso, o ve-
reador salientou que vai tra-

balhar utilizando os atributos 
de advogado (sua formação 
acadêmica) e pediu também 
para que o público em geral 

procure seu gabinete para de-
mandar direitos e dar ideias, 
para que possa melhorar seu 
trabalho. 

João Negrini 'Ninja' 
(Republicanos)

A seguir o vereador eleito João 

Negrini 'Ninja' (Republicanos) co-
memorou sua eleição, conforme 
qualificou, "oriunda da busca de 
votos somente amassando barro” 

- sem investimentos maiores em 
marketing. Negrini pretende via-
bilizar tudo que se propôs a fazer 
em campanha, salientando a Cau-

sa Animal (Proteção de cães e ga-
tos abandonados, principalmente) 
e também colocou seu gabinete à 
disposição dos torrenses em geral. 

Moisés Trisch (PT)

Na sequência Moisés Trisch 
(PT) disse que, naquele momento, 
daquela sessão especial de posse, 
ele usaria somente o seu espaço 

de tribuna para agradecer. E que 
os debates sobre as questões de 
Torres ele deixaria para as sessões 
ordinárias. Por isso listou grupos de 
amigos e companheiros do partido 
que os ajudaram de forma intensa 

na campanha. Comemorou estar 
trabalhando no Poder Legislativo 
torrense, uma casa onde existe or-
çamento próprio, o que deixa mais 
fácil o trabalho imparcial nas bus-
cas da política. 

Finalmente Moisés agradeceu 
seus professores, desde o 1º grau 
até os cursos superiores, para ele, 
professores que o ensinaram a ser 
o que é e a conseguir chegar ao car-
go de vereador, também. 
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 Rafael Silveira (PSDB)

Outro jovem vereador elei-
to, Rafael Silveira (PSDB), em 
seu discurso de posse na câma-

ra durante o dia 1º de janeiro, 
também utilizou o espaço para 
fazer vários agradecimentos 
aos que o ajudaram a chegar 
onde está. Disse que foi eleito 

para ser vereador de toda a ci-
dade, independente de torcida 
partidária. E que seu mandato, 
dentre outras coisas, “irá prio-
rizar a busca de emendas par-

lamentares com deputados e 
senadores em Brasília”. E que 
ele irá elaborar projetos para 
obter êxito em suas pautas das 
emendas. 

Rogerinho (PP)

O vereador Rogerinho (PP) foi 
o segundo vereador reeleito a uti-

lizar a tribuna na sessão de posse 
para a legislatura 2021/2024. Ele 
lembrou que todos os vereadores 
eleitos têm compromisso com a 

população de Torres, assim como 
têm o prefeito e o vice-prefeito. 

E desejou um Feliz Ano Novo 
para todos, ao agradecer princi-

palmente a sua esposa, Ana Paula, 
por estar sempre junto com ele 
nas campanhas e durante o traba-
lho nos mandatos que já exerceu. 

Silvano Borja (PDT)

 O vereador eleito em 2020 Sil-
vano Borja (PDT) iniciou seu discur-
so lembrando que o ano passado 

foi um ano difícil, quando a seguir 
citou uma passagem bíblica para a 
reflexão: “Tudo pode Naquele que 
te fortalece”.

 A seguir colocou seus sentimen-

tos de pesar pelos entes queridos 
perdidos por qualquer pessoa na 
pandemia de Covid-19. Mais adian-
te, Silvano disse que irá representar 
todos os torrenses em seu mandato. 

E que trabalhará tanto por deman-
das do centro como por demanda 
de bairros.  No final agradeceu os 
eleitores que o colocaram na cadei-
ra com os votos. 

Vilmar Rocha (PSL)

Vilmar dos Santos Rocha 
(PSL), também eleito para a ve-

reança em novembro passado, 
em seu discurso de posse disse 
ter o compromisso de assegurar 
que sejam atendidos os desejos 

da população torrense. Também 
se comprometeu a cumprir tudo 
o que prometeu na campanha 
para a vereança e, ainda, suge-

riu que seus colegas, como ele, 
priorizem suas ideias ao invés 
de se preocupar com o brilho 
próprio. 

Carlos e Amoretti também manifestam-se; 
Gimi escolhido novo presidente da Câmara

Vereador Gimi será o Presidente da Câmara em 2021

A seguir o protocolo abriu 
espaço para o discurso do vice-
-prefeito eleito (e reeleito) Fábio 
Amoretti. Ele foi contundente em 
seu discurso ao citar sua crença 
em Deus e se referir ao respeito 
de outros perante esta sua cren-
ça. “Na possa da eleição passada 
(2017) quando citei minha crença 
em Deus, alguns vereadores elei-

tos riram. Vejo que estes não fo-
ram reeleitos”, afirmou Amoretti.

Disse que Torres já é conside-
rada uma cidade modelo no am-
biente político e que continuará 
trabalhando para consolidar esta 
posição nos próximos quatro anos 
como vice-prefeito da cidade.  
Após citar mais uma passagem bí-
blica, comemorou o fato da chapa 

Carlos & Amoretti ter conseguido 
54% dos votos válidos, entre mais 
quatro concorrentes. 

O prefeito reeleito Carlos Sou-
za a seguir fez seu discurso de 
posse, no evento realizado pelo 
Poder Legislativo. Ao também 
lembrar uma passagem bíblica, 
após dizer que Deus também 
está sempre em suas atitudes na 
vida e na política, o prefeito elei-
to para mais quatro anos de man-
dato sintetizou tudo na palavra 
“Gratidão”. 

A seguir disse que, no final das 
eleições, todos passam a ser tor-
renses, que as disputas partidá-
rias ficam para trás e que o gover-
no deve ser voltado para o bem 
da cidade Torres.  Em seguida dis-
se que irá continuar governando 
priorizando a gestão de indicado-
res como fez no governo passado 
(2017/2020), mas que procurará 
ouvir mais um pouco a população 

antes de tomar suas decisões. 
Carlos também lembrou que 

os recursos disponíveis para go-
vernar são poucos, mas que o 
dinheiro a ser gasto não é da 
prefeitura nem do prefeito: é do 
povo da cidade. E por isso para 
ele se trata de obrigação do pre-
feito buscar cada vem fazer mais 

com menos, o que, afinal, seria o 
trabalho dos eleitos para o cargo. 

Concluindo, Carlos agradeceu 
amigos, apoiadores e eleitores 
pela reeleição, sem deixar de 
parabenizar a participação dos 
políticos das chapas que se candi-
dataram à prefeito e que concor-
reram com ele no pleito.

Para finalizar, discursou o pre-
sidente da Câmara para o ano de 
2021, Gimi Vidal (PP), após recém 
ter sido escolhido em eleição 
com duas chapas para o cargo.  
Ele, como presidente da Casa Le-
gislativa, já foi  quem comandou 
a sessão de posse legal, na qual 
estamos falando. 

 No discurso, Gimi salientou 
que está na sétima legislatura 
como vereador e disse que não irá 
mais concorrer para o cargo (de 
vereador) na eleição de 2024. O 
vereador e presidente da Câmara 

lembrou também que os poderes 
legislativo e executivo são inde-
pendentes. E que por isso devem 
trabalhar com harmonia. Portan-
to, prometeu imparcialidade na 
gestão da Câmara Municipal de 
Torres para que seus colegas pos-
sam trabalhar com a liberdade 
que merecem. 

A seguir, Gimi lembrou aos no-
vatos que eles irão ser cobrados 
na rua por seu trabalho na Câ-
mara, em alguns casos inclusive 
por demandas que não são atri-
butos dos vereadores. Falou isto 

ao lembrar o que já falara seu Pai 
(in Memoriam) - quando esteu-
tilizava a tribuna da Câmara em 
demandas que destacavam suas 
posições na sociedade - que dizia 
que “os vereadores são pedintes 
de luxo”. 

Como promessa de trabalho 
disse que irá fazer uma espécie 
de “consolidação” das leis atuais 
de Torres para tentar retirar as-
suntos que são, às vezes, tratados 
de forma dupla - em mais de uma 
matéria, ou de assuntos que já 
estejam vencidos. E lembrou que 

o discurso de renovação é impor-
tante para a Câmara, mas que a 

renovação nunca pode deixar de 
ser seguida pela experiência.   
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Na ciência da Comunicação So-
cial existe uma matéria que afirma 
peremptoriamente que as institui-
ções em geral - empresas, gover-
nos, câmaras, ONGs e etc., devem 
investir um percentual de sua re-
ceita bruta anual em comunicação 
e marketing. O percentual varia 
conforme a margem de lucro bru-
to das empresas e das atividades. 
Mas o índice varia de 3% a 10 % 
da receita bruta. E isto é avaliado 
como um investimento que tec-
nicamente deve ser feito, como 
outros vários que são necessários, 
como segurança, seguro, e etc. 

Então, se a Câmara de Torres tem 
uma receita anual prevista de, por 
exemplo, R$ 6,6 milhões (3% da re-
ceita de prefeitura) e resolver que 
vai investir 5% de sua receita em 
comunicação e marketing, serão 
5% de R$ 6,6 milhões, que equiva-
lem a R$ 330 mil anuais. Dividido 
por 12 meses daria um investimen-
to em comunicação e MKT de mais 
ou menos de R$ 28 mil por mês. 

Mas pode ser mais - 10%, por 
exemplo. Tudo depende da ideia 
do presidente da Câmara. Se ele 
quiser somente cumprir a lei, os 
valores serão menores. Mas se qui-

ser promover o trabalho do Poder 
Legislativo para os moradores da 
cidade, os valores podem ser maio-
res.

 As Câmaras podem (e deveriam) 
fazer campanhas de conscientiza-
ção como parte dos assuntos que 
pauta, tanto para aprovar o que 
vem do Poder Executivo, quanto o 
que ela mesma (a Câmara) produz 
de lei de iniciativa legislativa. Isto 
também é uma forma de se aproxi-
mas dos contribuintes das cidades 
e melhorar o conhecimento destes 
contribuintes perante a função das 
Câmaras e dos vereadores.  

Câmaras mereciam maior promoção do trabalho III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O restaurante que abriu na Praia da 
Guarita, pra mim, se trata de uma bela 
ação que aconteceu para todos os torren-
ses. Além de oferecer refeições e ambien-
te de consumo para os turistas que visitam 
o parque todo o ano, o empreendimento 

ajuda a manter o manejo do espaço de 
natureza mais bem cuidada, propiciando 
segurança, limpeza, e certa fiscalização 
dos que frequentam o lugar para que não 
depredem nem ataquem o ambiente na-
tural. 

Além disto, a prefeitura vai receber 
dos locatários do prédio público em torno 
de R$ 10 mil mensais, que podem ajudar 
a melhorar outras situações do parque, 
como as trilhas, o ajardinamento, o asfalto 
na via de acesso, etc. 

É importante que todos saibam que o 
Parque da Guarita é um Parque TURÍSTICO 
de propriedade do Estado do RS e cedido 
por concessão ao município de Torres. Não 
é um Parque Ambiental como é o Parque 
Itapeva. Parque Turístico é para fomentar 

o Turismo. Parque Ambiental é para man-
ter o ambiente natural preservado como 
objetivo. Meio Ambiente no Parque da 
Guarita é como Turismo no Parque Itape-
va. Devem ser respeitados, mas não é o 
fim dos espaços sitiados, são secundários. 

RESTAURANTE NO PARQUE DA GUARITA

Atualmente algumas Câmaras 
Municipais trabalham, parece, 
para cumprir a lei na comunica-
ção. Fazem somente o que a lei 
exige perante a transparência e 
procuram gastar o mínimo possí-
vel (legalmente) para fazer a co-

municação social de seus atos. E 
a impressão de que se tem é de 
que estão fazendo algo que não 
queriam, mas que têm que fazer. 
Fazem comunicação formal em 
somente um jornal (licitado pelo 
menos preço), muitas vezes não 

se preocupando onde circula e 
quem lê os jornais licitados. Fazem 
o mesmo com rádios e, principal-
mente, não possuem profissionais 
preparados para realizar o traba-
lho do dia-a-dia da comunicação 
social e marketing - jornalistas e 

marqueteiros. 
A impressão de que se tem é 

que os presidentes de Câmaras 
trabalham para chegar ao final 
do ano e devolver o máximo de 
recursos “sobrados” na Câmara 
para os cofres públicos. Não se 

preocupam com o equilíbrio de 
investimentos e gastos na própria 
Câmara. E acabam prejudicando 
o papel institucional das Câmaras 
em nome de economias, como se 
as Câmaras fossem um “mal ne-
cessário”. 

Câmaras mereciam maior promoção do trabalho II

Os municípios que estão na beira 
da praia e que se desenvolveram em 
torno do veranismo e do Turismo, 
como Torres, Arroio do Sal e outros 
vários aqui na região devem aprovei-
tar a chamada  “temporada de verão” 
para avaliar se os visitantes estão sa-
tisfeitos com o que nós, moradores,  
os  oferecemos. Pensar assim é como 
pensar como um empresário do ramo 

da gastronomia, da indústria e do 
comércio que se preocupa em saber 
se seus clientes, que consomem seus 
produtos, estão ou não estão satisfei-
tos. É com esta avaliação que ele irá 
conseguir que os clientes continuem 
consumindo em seu negócio, conse-
quentemente mantenha seu empre-
endimento vivo. 

O pessoal da política, mesmo os 

que pensam que seria melhor outra 
forma de movimentação econômi-
ca para a cidade, deveria se atentar 
para o que acham os turistas e os 
veranistas de Torres enquanto estão 
aqui, para depois trabalhar ou cobrar 
das autoridades do poder executivo 
que melhorem ou mudem situações 
apontadas por visitantes.

Mesmo os vereadores poderiam 

aproveitar e avaliar o movimento 
das pessoas em nossa urbe, avaliar 
como é a coleta de lixo, a ilumina-
ção Pública, o Tráfego de Veículos, a 
convivência no ambiente de faixa de 
areia, dentre outros, para tentar fa-
zer leis, modificar leis ou pelo menos 
colaborar de uma forma mais efetiva 
nas matérias sobre estes assuntos 
que possam aparecer para o debate 

na Câmara. 
Os turistas trouxeram, trazem e 

ainda serão os que mais trarão DIVI-
SAS para a cidade de Torres e de Ar-
roio do Sal, por exemplo. Divisas são 
recursos ganhos em outro lugar e gas-
tos por aqui, moeda a mais, a única 
forma de haver crescimento econô-
mico efetivo nas cidades, no nosso 
caso aqui através do Turismo.  

Turismo é o sustento da população

O sistema legal que estrutura a de-
mocracia representativa, com seus três 
poderes (Executivo, Legislativo e Judi-
ciário) em suas três esferas (Federal, 
Estadual e Federal), acaba sendo uma 
espécie de equação complexa para que 
as pessoas entendam. Os próprios polí-
ticos muitas vezes são eleitos e não têm 
ideia dos direitos e obrigação dos cargos 

para que foram eleitos. São tantas as 
leis e as burocracias dos regramentos da 
probidade das funções da administração 
pública e da política pública que fica difí-
cil entender tudo. E o resultado é que a 
população acaba ficando mais longe do 
trabalho dos poderes. Assiste só o que 
aparece nos noticiário e na maioria das 
vezes não entende o porquê de algumas 

decisões. 
Por tudo isto, acho que os sistemas 

de comunicação e promoção das Câma-
ras Municipais deveriam ser mais com-
pletos. Deveriam trabalhar para chegar 
mais e chegar melhor no dia a dia da po-
pulação das cidades. Criar uma área de 
Comunicação e Marketing (Ascom) seria 
um bom começo.  Apoiadas por páginas 

e perfis nas redes sociais e um site, as 
assessorias (Ascom) farão com que as 
Câmaras tenham sistematicamente a di-
vulgação do que acontece em suas casas. 
Cidades maiores já trabalham desta for-
ma. E acho que esta revolução da comu-
nicação atual exige que Câmaras de cida-
des menores acompanhem a tendência. 

Com as matérias no ar, as pessoas, 

mas principalmente os meios de co-
municação, acabam sendo chamados à 
atenção dos assuntos compartilhados 
publicamente, atenção esta que motiva 
a reportagem ou até o mergulho mais 
profundo em assuntos que são interes-
santes, mas que muitos não sabem que 
estão sendo tratados nas Câmaras. Isto é 
promover um trabalho. 

Câmaras mereciam maior promoção do trabalho 
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Restaurante reaberto no Parque da Guarita reforça 
conceito turístico do local

Políticos e alguns internautas discordaram da volta do equipamento ao local porque, quando da reconstrução do prédio, a previsão era de um Museu do Mar

Museu do Mar foi pensado para o local
Mas neste meio tempo houve 

várias possibilidades pensadas 
para serem feitas na edificação, 
transformada em ruínas pelo Fu-
racão Catarina. Uma que andou 
para frente foi a ideia levantada 
ainda no começo da década pas-
sada, na gestão de João Alberto 
Machado em Torres (e que seguiu 
durante o governo Nílvia Pereira) 

de reconstruir o edifício onde ha-
via o restaurante antes do fura-
cão, e de transformar o prédio em 
uma espécie de Museu do Mar. 
Um projeto do tipo chegou a ser 
estudado em uma parceria entre 
a Prefeitura de Torres e a Ulbra, e 
depois com outras entidades, mas 
que não andou. O que andou foi a 
reconstrução do prédio pelo mes-

mo governo de Torres, que utilizou 
as leis de compensação ambiental 
para definir que uma construtora 
torrense realizasse a reforma do 
prédio, isto já no início da década 
de 2010 - seis anos após o furacão, 
já no segundo mandato do então 
prefeito João Alberto. 

Após o termino da obra, o 
prédio ficou praticamente aban-

donado, por não haver por parte 
dos gestores de Torres nenhum 
projeto factível para o espaço. 
Passou o governo de Nílvia Pereira 
(ainda com a ideia do Museu do 
Mar), mas nada de concreto foi 
realizado por lá.  No início do go-
verno Carlos Sousa (atual prefeito 
reeleito), em 2017, foi realizada 
no local a Feira do Livro de Torres, 

iniciativa que se repetiu no ano de 
2019. Entretanto, nenhuma outra 
atividade sistêmica foi implemen-
tada para o espaço do Parque da 
Guarita, somente algumas poucas 
cedências para a realização de 
alguns eventos que lá  acontece-
ram de forma pontual (como o 
Dia Mundial da Limpeza de Rios e 
Praias).

Por Fausto Júnior

Um restaurante já está fun-
cionando dentro do Parque da 
Guarita desde novembro. O 
equipamento gastronômico é 
fruto de uma licitação que de-
finiu a empresa que iria operar 
no local, licitação esta realizada 
pela prefeitura de Torres no ano 
passado. 

O restaurante praticamente 
retoma o conceito que existia an-
tigamente, quando da criação do 
Parque da Guarita pelo Gover-
no do Estado do Rio Grande do 
Sul, no final da década de 1970. 
E acaba retomando a ideia que 
ocorria e era preservado até o 
ano de 2004, quando o Furacão 
Catarina destruiu o prédio onde 
estava localizado um restaurante 
no mesmo lugar. 

Retomada com receita para os cofres públicos
Recentemente, o governo atual 

resolveu agir e recolocar um espaço 
gastronômico no parque. E resol-
veu o fazer através da terceirização 
da operação do restaurante, tendo 
como contrapartida para os cofres 

públicos do governo de Torres o 
que ficou definido como um aluguel 
de em torno de R$ 10 mil mensais 
(conforme licitação), mas pagos em 
anualidades, além de obrigações de 
manejo dentro do parque. 

Os atuais operadores do espaço 
de gastronomia já estão trabalhan-
do e ainda estão realizando algumas 
melhorias e adaptações no prédio 
onde está localizado o restaurante. 
E o objetivo maior da implantação 

(tanto da prefeitura de Torres quan-
to dos proprietários) é o de oferecer 
alimentação de qualidade e segura 
para Turistas, Veranistas e morado-
res de Torres durante o ano inteiro, 
preenchendo uma lacuna que falta-

va no Parque Turístico. Ou seja, de 
certa forma refazendo a ideia inicial 
do local, conceituado no século pas-
sado (com participação do ambien-
talista José Lutzemberger e do urba-
nista Burle Marx). 

Postagens em redes sociais e políticos questionam iniciativa
Nas redes sociais e durante a 

campanha política no ano de 2020, 
aconteceram alguns posiciona-
mentos contrários ao restaurante. 
Uns argumentando que o local te-
ria sido construído para que lá fun-
cionasse um Museu do Mar; outros 
questionando o impacto ambiental 
que o empreendimento gastronô-
mico poderia levar para o conceito 
ambiental do Parque da Guarita. 
Houve até alegações que o local 

seria uma Área de Preservação 
Permanente e que, portanto não 
poderia receber um restaurante.  

Mas o fato é que, depois de mui-
tos anos, não houve nenhuma defi-
nição formal da criação do Museu 
à época da reconstrução (feita com 
dinheiro dos cofres públicos de 
Torres através da cobrança de com-
pensação ambiental).  O que houve 
foi a vontade de um governo de 
utilizar o prédio para um museu, o 

que acabou não se concretizando. 
Também foi confusão de alguém 

achar que o Parque da Guarita é um 
Parque de Preservação Ambiental 
(como é o Parque Itapeva). Não é... 
O Parque da Guarita é um Parque 
turístico, de propriedade do Gover-
no do Estado do RS, com cedência 
de operação para o Município de 
Torres. O que existem são algumas 
áreas chamadas de APPs (Áreas de 
Preservação Permanente), como, 

por exemplo,  os paredões das fa-
lésias dentro do parque... mas o 
Parque em si é conceituado como 
turístico.

 A confusão pode ter sido for-
mada por conta da decisão de ou-
tros governos de Torres de deixar a 
administração do parque da Gua-
rita na competência da Secretaria 
do Meio Ambiente dos governos 
municipais, o que foi modificado 
no Governo atual de Torres, o de 

Carlos Souza, onde o espaço está 
locado na gestão da Secretaria de 
Turismo da cidade. 

Por tudo isto, é legítima a recla-
mação de pessoas que não concor-
dam que um restaurante funcione 
no espaço construído na Guarita. 
É legítimo que estes achem que lá 
deveria ter um museu ou outros 
equipamentos ao invés de um res-
taurante. Mas a decisão não é ile-
gal.

Licenciamento de uso exige várias obrigações do operador 
A FOLHA teve acesso ao docu-

mento licitatório do certame reali-
zado para que o restaurante fosse 
operado no Parque da Guarita. 
O licenciamento define dezenas 
de obrigações do operador para 
que seja garantida a segurança do 
parque e dos frequentadores do 
parque, assim como de certa for-
ma transfere para os operadores 
algumas operações do dia-a-dia do 

local que antes eram de obrigação 
dos servidores do município. 

Alguns exemplos retirados do 
contrato a seguir: 

1 - Fixar os preços das refeições 
e lanches nos limites dos preços 
de mercado e afixar, em local visí-
vel ao usuário e junto ao balcão de 
atendimento, a tabela de preços.

2 - Manter todas as mesas co-
bertas por toalhas ou similar com 

material de boa qualidade e lim-
pos.

3 - Efetuar o abastecimento dos 
gêneros alimentícios pela ciclovia, 
no horário compreendido entre 
06h00min e 08h00min e/ou às 21 
às 23 horas, não sendo permitido 
estacionamento de veículos mais 
que 30 minutos.

6 - Manter sob rigoroso proces-
so de higienização, bandejas, pra-

tos e talheres.
7 - Dispor de atendentes unifor-

mizados e em número suficiente à 
demanda.

8 - Garantir que todos os man-
timentos, carnes, frutas, verduras 
e temperos sejam acondicionados 
em locais apropriados e de forma 
adequada.

9 - Enquanto as instalações e os 
bens estiverem sob responsabili-

dade da CONCESSIONÁRIA caberá 
a ela a sua manutenção e reparos 
que se fizerem necessários ao per-
feito funcionamento. E os reparos, 
exceto em caso de extrema urgên-
cia, só poderão ser realizados com 
anuência da CONCEDENTE. 

O processo licitatório na íntegra 
pode ser solicitado na prefeitura.

*Editado por Guile Rocha 
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No dia 6 de janeiro de 2021, após uma longa tem-
porada no signo de Áries, o planeta  Marte muda seu 
enfoque drasticamente ao entrar no signo de Touro. 
Marte é o planeta da agressividade, das decisões, da 
assertividade e da sexualidade. Na mitologia, Marte 
era o deus da guerra, um guerreiro forte, corajoso e 
violento. 

Pela astrologia clássica, Marte em Touro está em 
detrimento, o que significa que o planeta não tem afi-
nidade com o signo. Enquanto Marte é o planeta que 
nos dá coragem, força e impulsividade, Touro é um 
signo lento, pacato e prático, desta forma, a sintonia 
entre a natureza do planeta e as caracteristicas do 
signo não são das mais compativeis.  Para Marte em 

Touro, quando se briga, é para realizar, concretizar, 
atingir resultados materiais e financeiros e não por 
divergências de opinião, ideologias, religião, futebol, 
entre outros. Inclusive, Marte em Touro tende a se 
afastar de situações de conflito, pois demora muito 
a reagir, e, muitas vezes,  considera perda de tempo 
revides ou discussões. 

Por mais lento e seletivo que seja, Marte em Touro 
não é passivo, pelo contrário, quando se ofende, res-
ponde de forma bem prática, as quais nem sempre 
são verbais. Um aspecto perigoso de Marte em Touro 
é acumular raiva e quando esta vem à tona, é extrava-
sada de maneira muito intensa e abrupta. 

Como Marte também trata da sexualidade, Marte 

em Touro gosta de encontros em que os sentidos apu-
rados de seu signo sejam satisfeitos. Quem tem Marte 
em Touro no mapa astral se atrai por pessoas bonitas, 
cheirosas e sensuais e preza muito pelo contato fisico 
com muito afeto e carinho. 

No periodo em que Marte transitará por Touro, tere-
mos um aspecto tenso no céu com os planetas Satur-
no e Júpiter, então,  podemos esperar por conflitos e 
divergências. Temos a tendencia de touro em manter 
a estabiliade, enquando os outros dois planetas bus-
cam mudanças e quebras de antigos paradigmas. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Marte em Touro 

Prefeitura disponibilizará aos empresários e 
entidades espaço para coworking gratuito em Torres

Com informações de 
Prefeitura de Torres

Com o intuito de estimular 
o empreendedorismo local, a 
Prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio. 
inaugura na próxima segunda-
-feira, 11 de janeiro, o primeiro 
coworking gratuito na cidade. 
Os espaços utilizados serão as 
salas de reuniões do Centro 
Administrativo, das 13h às 18h. 
Para tanto, a Secretaria divulga 
a partir desta segunda, 4 de ja-
neiro, formulário abaixo para 
agendamento das reuniões com 
verificação de disponibilidade 
para a data indicada.

Conforme o secretário Ale-
xandre Porcatt, a, utilização dos 
espaços é um grande ganho 
para a comunidade que mui-
tas vezes não consegue fazer o 
seu negócio decolar por falta de 
apoio. ” Estamos identificando 
junto aos empreendedores as 
demandas locais para termos 
cada vez mais negócios estrutu-
rados”,

Terão acesso as pessoas jurí-
dicas e as entidades constituídas 
no município também. Durante 
as reuniões devem ser respeita-
dos todos os protocolos vigen-
tes de combate ao Covid-19. 
Os participantes deverão levar 
os equipamentos necessários. 
As salas não disponibilizarão de 

equipamentos multimídia.

O que é Coworking?

Coworking é uma nova forma 
de pensar o ambiente de tra-
balho. Coworking é um espaço 
onde várias empresas e free-
lancers compartilham o mesmo 
ambiente de trabalho e ideias, 
dividindo entre si os locais de 
área comum e (geralmente) as 
despesas gerais.

"Os formatos de trabalho e de 
profissionais passaram por uma 
revolução nos últimos anos. 
Desta maneira, a Secretaria do 
Trabalho, Indústria e Comércio 
define um local de trabalho para 
as mais diversas empresas e 

profissionais, espaço projetado 
para possibilitar um ambiente 
produtivo, inovador e colabora-
tivo. É a possibilidade de aten-

der o empreendedor que não 
tem local próprio para rodadas 
de negócios", concluí a prefeitu-
ra de Torres.

TORRES

Vigilância Sanitária apreende óculos de 
sol sem procedência em Torres

FONTE: Prefeitura de Torres

Uma operação de fisca-
lização de vendedores am-
bulantes em Torres resultou 
na apreensão de 434 óculos 
de sol. A ação foi realizada 
pela Vigilância Sanitária Mu-
nicipal em conjunto com a 
Fiscalização de Tributos. O 
material foi apreendido por 
apresentar risco à saúde dos 
consumidores e estar sendo 
vendido irregularmente. A 
operação foi na tarde desta 
quarta-feira, 6 de janeiro.

Os proprietários dos ócu-
los que foram apreendidos 
também foram autuados e 
responderão a processo Ad-
ministrativo Sanitário, estan-

do sujeitos a penalidades de 
Advertência e/ou Multa, ex-
plica o diretor de Vigilância 
em Saúde Lasier França.

As operações no sentido 
de combater o comércio ile-
gal de produtos ópticos irão 
continuar e se intensificar 
durante o verão. Os produtos 
apreendidos serão destruí-
dos no final da temporada.

Os fiscais da Vigilância 
Sanitária, Leandro Martins 
e Arcélia Roldão, lembram 
que além de não ter licencia-
mento, são muitos os riscos 
que o uso dos óculos de sol 
piratas pode trazer à saúde. 
Os óculos originais apresen-
tam um processo de contro-

le de lente, que protegem 
os nossos olhos dos raios 
nocivos do sol, já os óculos 
falsificados têm a coloração 
escura por terem suas lentes 
tingidas, sem passar por ne-
nhuma técnica especial.

Os óculos tem que ter 
procedência. Um dos pro-
blemas que o uso dos ócu-
los piratas pode causar é: 
cansaço na visão, dor de 
cabeça e desconforto. E em 
longo prazo, os problemas 
podem aumentar, podendo 
desenvolver doenças como 
o pterígio, conhecida popu-
larmente como carninha do 
olho, a, catarata e a degene-
ração macular.
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Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e 
apresentaram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos 

I,III, IV  e V do Código Civil Brasileiro,

CLAUDIOMIR SCHEFFER RAMOS  E
ROSMARIA GOBI

Ele divorciado, natural de Torres-R.S, residente e domiciliado 
em Torres. Ela solteira, natural de Soledade -R.S, residente e do-

miciliada em Torres/R.S. Se alguém souber de algum impedimento  
oponha-se na forma da lei.

Torres, 03 de dezembro de 2020.
Gustavo Carvalho de Freitas.
Oficial Ajudante Substituto

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e 
apresentaram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos 

I,III, IV  e V do Código Civil Brasileiro,

CRISTIANO BORGES MAGNUS E
DÉBORA DAIANE DA SILVA JOBIM

Ele solteiro, natural de Torres-R.S, residente e domiciliado em 
Torres. Ela solteira, natural de Porto Alegre -R.S, residente e domi-
ciliada em  Torres/R.S. Se alguém souber de algum impedimento  

oponha-se na forma da lei.

Torres, 30 de dezembro de 2020.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituto
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 44ª Sessão Plenária Or-
dinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 28 de dezembro de 2020. Presentes ainda, Car-
los Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos 
Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gisele 
Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos 
Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira 
(PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 788/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Fede-
ral, notificando créditos de recursos financeiros, sob bloqueio, 
em 22 de dezembro de 2020, no valor de R$ 585.000,00, na 
conta vinculada ao Contrato de Repasse nº 769573/2012 - 
Operação 0385290-40 firmado com o Município de Torres, 
no âmbito do Programa de Desenvolvimento e Promoção do 
Turismo, sob a gestão do Ministério do Turismo, que tem por 
objeto “pavimentação asfáltica com drenagem pluvial na rota 
turística litoral-serra em Torres/RS”.

Ofício nº 791/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Fede-
ral, notificando créditos de recursos financeiros, sob bloqueio, 
em 22 de dezembro de 2020, no valor de R$ 121.875,00, na 
conta vinculada ao Contrato de Repasse nº 825097/2015 - 
Operação 1028098-49 firmado com o Município de Torres, 
no âmbito do Programa de Desenvolvimento e Promoção do 
Turismo, sob a gestão do Ministério do Turismo, que tem por 
objeto “apoio ao projeto de infraestrutura turística - revitaliza-
ção do entorno da Lagoa do Violão em Torres/RS”.

Ofício nº 792/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Fede-
ral, notificando créditos de recursos financeiros, sob bloqueio, 
em 22 de dezembro de 2020, no valor de R$ 121.875,00, na 
conta vinculada ao Contrato de Compromisso nº 794909/2013 
- Operação 1011244-53 firmado com o Município de Torres, 
no âmbito do Programa de Desenvolvimento e Promoção do 
Turismo, sob a gestão do Ministério do Turismo, que tem por 
objeto “apoio a projeto de infraestrutura turística - revitaliza-
ção da Praça XV de Novembro”.
Ofício da Cultura Torres em Emergência, sobre o pagamento 
dos aprovados no inciso II da Lei Federal nº 14.017/20 - Lei 
de Emergência Cultural Aldir Blanc.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 4/2020, do Poder Executivo, 
que altera e acrescenta dispositivos da Lei no 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002, Código Tributário Municipal, e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS

Nº 131/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
requer a inclusão na ordem do dia dos seguintes projetos de 
leis: nº 49/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que institui a 
obrigatoriedade da realização de cursos de primeiros socorros 
a todos os funcionários de creches e escolas municipais da 
rede direta e indireta, e as particulares conveniadas no Muni-
cípio; e nº 50/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que dispõe 
sobre a gratuidade no transporte público coletivo aos Agentes 
Comunitários de Saúde em expediente.     
Nº 132/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 56/2020, 
do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que dispõe sobre a obrigato-
riedade de caminhões basculantes usarem lonas e a rega das 

vias públicas sem pavimentação no âmbito do Município de 
Torres.
PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS 
Nº 137/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à pavimentação asfáltica da rua em 
torno da Rodoviária deste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Agradeceu aos 
vereadores Deomar dos Santos Goulart, Jeferson de Jesus 
Santos, Gisele Maria Duarte Rodrigues, Valmir Daitx Alexan-
dre e Marcos Paulo Klassen, que lhe confiaram a liderança na 
Casa. Citou também o Vereador Fábio da Rosa por sua presi-
dência na Casa Legislativa. Espera que o ano de 2021 seja me-
lhor que o atual, em virtude da pandemia que “uniu alguns e 
prejudicou muitos”. Disse que muitas vezes o vereador dá um 
voto em plenário e, ao chegar em casa, recebe muitas críticas. 
Parabenizou a todos os vereadores e disse sentir-se orgulhoso 
por ter sido um vereador eleito no município de Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Fez uma retrospec-
tiva de sua atuação como vereadora. Disse que seu maior 
feito foi honrar as pessoas com seus compromissos. Afirmou 
que sempre atuou com dignidade. Agradeceu aos servidores 
da Casa por sua prestatividade e profissionalismo. Sente-se 
reconhecida por saber que, em um curso em Porto Alegre, 
foi citada como referência por sua atuação na presidência da 
Casa. Disse que o vereador não deve ser servido, mas servir à 
população. Falou que se deve levar no coração as pessoas ver-
dadeiras, as outras pessoas, deve-se relevar. Desejou a todos 
um Feliz Ano Novo e um novo recomeço. Encerrou dizendo 
que não estava se despedindo, mas dando um “até breve”.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Disse que se despede com 
alegria, já que aprendeu muito durante sua atuação na Casa. 
Disse não saber nada sobre o futuro, mas que não sairá da vida 
pública, dispondo-se a ajudar aos vereadores que dele preci-
sarem. Disse que passou por situações difíceis, mas o que fica 
é sua paixão pela cidade. Falou que as famílias estão à espera 
de políticas públicas que atendam o cidadão torrense, já que 
o próximo ano será bastante duro, devido à pandemia. Espera 
que o governo seja diferente, corrigindo onde errou. Desejou 
sucesso aos vereadores reeleitos, e que possam ajudar aos que 
chegam. Agradeceu aos servidores da Casa, desejando que te-
nham um bom trabalho na próxima legislatura.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Agradeceu aos servidores da 
Casa por todo trabalho realizado. Externou gratidão ao seu 
assessor Alexandre, que o acompanhou no pleito. Citou o ve-
reador recém eleito, Rafa, pedindo que olhe pelo povo mais 
carente. Falou que o discurso poderia ser outro, mas que ali se 
encerra um ciclo. Lembrou do início, que diante do microfo-
ne, tinha dificuldade em se expressar. Falou que a população 
não conhece as dificuldades de um vereador, achando que são 
como uma fada com varinha mágica. Disse que acima dos Se-
cretários está o Chefe do Executivo, que nem sempre partilha 
das mesmas ideias do vereador. Espera que o prefeito tenha 
muita sorte, e se preocupe com a Saúde, com os bairros, as 
praias do Sul e praças para as crianças. Parabenizou ao Presi-
dente da Casa e aos vereadores Rogério e Gibraltar. 

Vera. Mariete da Silveira: Falou sobre uma ação de Natal 
nas praias do Sul, juntamente com o grupo REJOC, onde dis-
tribuíram alimentos aos mais carentes. Relatou o depoimento 
de uma pessoa que disse nunca ter tido uma ceia daquelas. 
Disse que os vereadores precisam se preocupar com os mais 
carentes, ressaltando que a dificuldade traz a fome, e a fome 
não espera. Agradeceu aos Secretários pelo apoio, citando al-
gumas ruas e bairros atendidos. Falou que fez o que pode, e 
que gostaria de fazer mais. Agradeceu de maneira especial ao 
Executivo pelas muitas demandas atendidas. Citou algumas 
emendas destinadas ao município na esfera federal, e deputa-
dos que intermediaram as demandas. Agradeceu ao povo que 
a elegeu, seu filho, pai e irmãos pelo reconhecimento.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez referência a depoimentos 
anteriores de vereadores que deixarão a Casa, mas não deixa-
rão a vida pública. Cumprimentou alguns vereadores eleitos, 
presentes na Casa, afirmando que a bancada estará muito bem 
representada em suas pessoas. Citou as assessoras Regina e 
Giovana pela disponibilidade. Parabenizou à servidora Simo-
ne, ao Diretor Leo, e ao Assessor Jurídico, Douglas. Agrade-
ceu à família que o apoiou durante a campanha. Citou os ve-
readores Val, Ernando Elias, Gisa, Zete, Jeferson e Tubarão, 
que fizeram parte deste pleito. Fez referência aos vereadores 
Gibraltar, Jacques e Fábio que o acompanharam na Casa Le-
gislativa. 

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Fez uma retrospectiva, que co-
meçou inicialmente como Secretário da Saúde em 2006. Foi 
eleito como Vice-Prefeito, acumulando o cargo de Secretário 
de Saúde. Em sua gestão, foram construídos cinco Postos de 
Saúde, CAPES, Centro Epidemiológico, SAMU, Farmácia 
Popular, Centro de Oncologia e muitos outros. Disse que sem-
pre fez o melhor que pôde, em especial para os mais frágeis, 
pois entende que a vida é o que temos de mais importante. Por 
este motivo, sempre fez defesas contundentes e agudas quanto 
à Saúde. Falou que a vida política lhe trouxe prejuízo na vida 
pessoal. Disse ser vítima de processos injustos e que, ao longo 
do tempo, vem desconstruindo estas mentiras. Falou que não 
se arrepende de suas lutas, pois não foram por vaidade, nem 
em benefício próprio. Assegurou que cumpriu o seu papel, 
saindo magoado pelas injustiças, mas feliz por não ter se do-
brado diante das injustiças. Agradeceu aos servidores da Casa, 
seu assessor Negrini, e sua atual assessora Michele. Desejou 
sucesso ao Prefeito Carlos e Vice Amoretti, e que tenham sen-
sibilidade para olhar mais pelos que têm menos.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Agradeceu às as-
sessoras Giovana e Regina. Fez referência a vários servidores 
da Casa, dizendo que hoje encerra seu trabalho como vereador. 
Sairá desta Casa muito feliz, por saber que a família também 
precisa de uma maior atenção, e que este é o momento. Falou 
que os vereadores também formam uma família, citando o Ve-
reador Gibraltar, companheiro de pescarias. Pediu aos novos 
vereadores e aos reeleitos, que cumpram com suas promessas, 
para que não falte comida aos que menos têm. Cumprimentou 
ao Prefeito Carlos, pedindo que olhe pelas famílias que têm 
fome e sede. Desejou a todos um ano novo cheio de saúde, 
paz, fé e luz no coração.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Agradeceu ao senhor 
Vagner Menezes, superintendente do DAER, que atendeu a 
uma solicitação de cobertura asfáltica na entrada da cidade. 
Fez referência ao Vereador Carlos Monteiro. Disse que na Câ-
mara, independente de partido, todos são uma família. Citou 
sua assessora Regina, por seu trabalho diferenciado. Disse 
que é uma pessoa saudosista e que, apesar das diferenças na 
política, sentirá falta dos vereadores que deixam a Casa. Ci-
tou vários vereadores, apontando suas virtudes e qualidades. 
Deixou um abraço carinhoso a todos, afirmando que está na 
Casa para somar.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Disse que nunca faltou 
aos compromissos da Casa, a não ser por problemas de saúde. 
Citou alguns servidores, agradecendo por toda ajuda em sua 
caminhada como vereador. Fez referência à assessora Dun-
ja, por todo trabalho realizado nos últimos anos. Disse que 
aprendeu muito com os assessores da Casa. Falou que a vida 
política lhe trouxe prejuízo financeiro, mas se orgulha por 
todo trabalho exercido durante sua atuação. Disse que deixou 
sua marca, sem saber se concorre a algo na política, mas con-
tinuará olhando pelo município. Agradeceu aos Secretários 
que o ajudaram, ao Prefeito Carlos e Vice-Prefeito Amoretti. 
Parabenizou ao Presidente da Casa, Fábio da Rosa, pelo belo 
trabalho. 

Ver. Fábio da Rosa: Falou que este é um dia de agradecimen-
tos. Citou o Vereador Deomar que o conduziu à política. Fez 
um breve relato sobre sua atuação até os dias atuais. Relatou 
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que em suas duas gestões como Presidente da Casa, devolveu 
aos cofres do município aproximadamente R$ 2.400.000,00 
que reverteram para o povo. Agradeceu aos vereadores que, 
mesmo divergindo, trabalharam em prol da população. Agra-
deceu aos servidores, ao Diretor Carlos Henrique, sua asses-
sora Jéssica e ao Assessor Jurídico, Douglas. Foi enfático ao 
assegurar que seus amigos são sua família. Falou que 2020 
foi um ano difícil, mas que precisamos olhar para trás, pra ver 
onde erramos, para que possamos corrigir. 

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Relatou que em 2017 
eram sete partidos na Casa, afirmando que deveriam trabalhar 
em prol do município. Hoje tem certeza que os vereadores 
devem se sentir orgulhosos pelo trabalho. Disse que buscou 
cumprir à risca seus compromissos com a população. Citou 
seu assessor, Jayme, que inicialmente o acompanharia du-
rante quatro meses, mas que, até hoje, continuou ao seu lado. 
Lembrou de uma série de recursos trazidos para o município. 
Citou o vereador Deomar Goulart que certo dia o questionou 
se iriam brigar ou caminhar juntos. Teceu elogios ao verea-
dor, externando aos restantes. Agradeceu pelos 490 votos 
nesta campanha, e espera não ter decepcionado nenhum dos 
eleitores. Encerrou seu pronunciamento, da mesma maneira 
que encerrava as sessões durante sua gestão como Presidente, 
desejando que Deus acompanhe a todos, e que os leve sãos e 
salvos às suas casas. 

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 38/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a remoção de veículos abandonados ou estacio-
nados em situação que caracterize seu abandono em via públi-

ca e dá outras providências. APROVADO
Projeto de Lei nº 46/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que declara de utilidade pública a Associação Amor-
-Exigente de Torres. APROVADO
Projeto de Lei nº 48/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a inserção de boleto bancário voluntário nos car-
nês de IPTU no município de Torres, e dá outras providências. 
APROVADO
Projeto de Lei nº 49/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
institui a obrigatoriedade da realização de cursos de primeiros 
socorros a todos os funcionários de creches e escolas munici-
pais da rede direta e indireta, e as particulares conveniadas no 
Município. APROVADO
Projeto de Lei nº 50/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a gratuidade no transporte público coletivo aos 
Agentes Comunitários de Saúde em expediente. APROVADO
Projeto de Lei nº 53/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina logradouro “Rua Darcy Raupp Machado”. APRO-
VADO
Projeto de Lei nº 54/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que denomina logradouro “Rua Arnildo Francisco Peretto”. 
APROVADO
Projeto de Lei nº 55/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que denomina Logradouro Público, “Rua Ana Regina 
Francisco Oliveira”. APROVADO
Projeto de Lei nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de caminhões basculantes usa-
rem lonas e a rega das vias públicas sem pavimentação no 
âmbito do Município de Torres. APROVADO
Veto Parcial nº 6/2020, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 
180/2020 ao PROJETO DE LEI nº 39/2020, que dispõe sobre 

as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 
2021.
Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação favo-
rável ao Veto da Emenda nº 01/2020: APROVADO
Veto à Emenda nº 01/2020: REJEITADO
Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação con-
trário ao Veto da Emenda nº 02/2020: APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Campus da ULBRA Torres está 
sob nova Direção em 2021

A AELBRA Educação Supe-
rior e Pós-Graduação SA, man-
tenedora da ULBRA Torres, 
anunciou uma série de mu-
danças em cargos de gestão de 
suas mantidas em todo o país. 
No campus do Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul não foi dife-
rente. Daniel Pereira Cardoso 
de Brum deixou o cargo para 
o professor Douglas Mesquita 
Carneiro desde 01 de janeiro 
de 2021.

Douglas, que atuou como 
Coordenador de Educação 
Continuada nos últimos anos, 
possui Mestrado em Econo-
mia do Desenvolvimento pelo 
Programa de Pós-Graduação 
em Economia da PUCRS, Dou-
torado em Economia (PPGE/
PUCRS) com Doutorado-San-
duíche no REAL / University of 
Illinois at Urbana-Champaign.

Já o professor Daniel Perei-
ra Cardoso de Brum segue na 
Universidade, agora como Di-
retor do Campus em Gravataí 
(RS). O diretor Douglas, que é 
natural de Torres, terá a mis-
são de manter e melhorar os 
padrões acadêmicos e admi-

nistrativos na Instituição. “Sei 
a responsabilidade e o desafio 
que é estar à frente da ULBRA 
Torres. Me sinto muito honra-
do pela confiança que a Man-
tenedora e a Reitoria deposita-
ram no meu trabalho. Vamos 

seguir trabalhando muito 
forte para que os resultados 
e metas sejam alcançados e 
a comunidade do Litoral seja 
beneficiada com excelentes 
profissionais formados e mui-
tos serviços prestados para de-

senvolver a região”, destacou o 
Diretor Douglas.

A ULBRA Torres é reconhe-
cida por formar profissionais 
que atendem as demandas da 
região com excelência, pela 
alta taxa de empregabilidade 

dos seus estudantes após for-
mação, qualidade acadêmica e 
administrativa. Para conhecer 
mais da ULBRA Torres acesse 
www.ulbra.br/torres ou agen-
de uma visita ao campus.  

Fonte: Ulbra Torres

O novo diretor Douglas Mesquita Carneiro (foto), que é natural de Torres, terá a missão de "manter e melhorar 
os padrões acadêmicos e administrativos na Instituição".
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Em reunião ministerial 
nesta quarta-feira (6) no Pa-
lácio do Planalto, o ministro 
da Saúde, general Eduardo 
Pazuello, detalhou aos cole-
gas e ao presidente Jair Bol-
sonaro o plano de vacinação 
contra a Covid-19. 

Ele deu um panorama das 
negociações de vacinas e dis-
se que o governo começará 
a vacinar a população antes 
do dia 25 de janeiro — data 
estabelecida pelo governador 
João Doria (PSDB), adversá-
rio político de Jair Bolsonaro, 
para o início da vacinação em 
São Paulo.

As primeiras doses aplica-
das, de acordo com relatos na 
reunião dos ministros, virá do 
lote comprado da Índia, que 
seriam 2 milhões de doses 
da vacina do laboratório As-

trazeneca e da Universidade 
de Oxford, a mesma vacina 
que está sendo fabricada pela 
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz).

Segundo relato de partici-
pantes da reunião, o ministro 
afirmou que, uma vez iniciada 
a vacinação, o Brasil poderia 
imunizar a população em um 
ritmo bastante mais rápido 
que outros países.

Alguns detalhes do plano 
e da compra de novas vaci-
nas ainda dependem de uma 
medida provisória em elabo-
ração por ministérios e coor-
denada pela Casa Civil.

Pazuello informou ainda 
que o ministério acelerou 
as negociações com a Pfizer 
para a compra da vacina que 
já vem sendo aplicada em di-
versos países, como os EUA.

O anúncio das novas me-
didas será feito por Pazuello 
em pronunciamento em rede 
nacional de rádio e televisão.

Na reunião, transpareceu 
a preocupação do governo 
com o aumento de casos da 
Covid-19 no início deste ano 

e os reflexos na economia, 
que poderia não resistir a 
uma nova onda da doença e à 
pressão por mais gastos.

Pazuello diz que vacinação contra Covid 
começará antes do dia 25 de janeiro no Brasil

Boletim Epidemiológico desta quinta registra 
132 casos ativos de Covid-19 em Torres

Nesta quinta-feira, 7 de 
janeiro, o Boletim Epidemio-
lógico divulgado pela Secre-
taria Municipal de Saúde, às 
17h30min, registrava 132 ca-
sos ativos de Covid-19 em Tor-
res.  No mais recente Boletim, 
estão registrados, contando 
desde o início da pandemia, 
2858 casos confirmados, com 
2697 recuperados, 128 pa-
cientes em isolamento domici-
liar e 29 óbitos - sendo 5 novos 
óbitos em 8 dias.

"Estavam hospitalizados até 
quinta-feira (07) dois pacien-
tes de Torres na UTI do Hos-
pital Nossa Senhora do Nave-
gantes e um em leito comum. 
Estamos com um paciente de 
Torres internado fora do mu-
nicípio. De outros municípios, 

temos dois pacientes hospita-
lizados, os dois estão na UTI", 
ressalta a Prefeitura de Torres, 
indicando que são ainda 69 
casos suspeitos, aguardando 
resultados de exames (Sendo 
que sessenta e cinco destes 
pacientes encontravam-se em 
isolamento domiciliar e qua-
tro estão hospitalizados, dois 
pacientes na UTI e dois em lei-
to comum).

Até o fechamento des-
ta edição, eram 7098 casos 
descartados da infecção CO-
VID-19. O número de casos 
negativados cresce, devido 
ao fato dos descartados nos 
testes realizados pela rede 
privada também integrarem 
a contagem. Os dados de Tor-
res são enviados pela SMS ao 

Governo do Estado.

5 óbitos desde o dia 
30 de dezembro

Com pesar informamos 
que, desde o dia 30 de de-
zembro - ou seja, em 8 dias se 
contarmos até esta quinta-fei-
ra (07) -  foram registrados 5 
novos óbitos relacionados ao 
Covid 19 em Torres.

No dia 30 de dezembro, o 
Boletim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde, às 17h30min 
registrava óbito de Paciente 
do sexo masculino, 71 anos, 
portador de comorbidades 
que se encontrava na UTI do 
Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes.

No dia 02 de janeiro, um pa-
ciente do sexo masculino, com 
82 anos, portador de comor-
bidades que se encontrava na 
UTI do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes acabou fale-
cendo. No dia seguinte (03 de 
janeiro) foi registrado o óbito 
de uma paciente do sexo fe-
minino, 86 anos, portadora de 
comorbidades que se encon-
trava internada no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-

tes. E no dia 04 de janeiro (se-
gunda-feira) uma paciente do 
sexo feminino, 70 anos, porta-
dora de comorbidades que se 
encontrava internada na UTI 
do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, também aca-
bou falecendo. E na terça-feira 
(05), veio a óbito um Paciente 
do sexo masculino, 76 anos, 
portador de comorbidades 
que se encontrava internado 
fora do município.

Na quarta-feira (6 de janei-
ro), o Centro de Operações 
de Emergências da 18ª Coor-
denadoria Regional de Saúde 
(CRS) no Litoral Norte gaúcho 
divulgou o Boletim Corona-

vírus n° 186. Na ocasião, era 
informando que a região pos-
suia 23.178 casos confirmados 
desde o início da pandemia.

No levantamento consta-
vam, no total, 423 pessoas já 

falecidas em decorrência da 
Covid-19. Até a quarta-feira 
(06) havia 2.065 pessoas com 
a doença ativa no Litoral Nor-
te, e 111 pacientes internados.

A taxa de ocupação das 

Unidades de Tratamento In-
tensivo (UTIs) adulto da re-
gião estava em 88%. Porém as 
UTIS para pacientes Covid-19 
nos hospitais de Torres (Nos-
sa Senhora dos Navegantes), 

Capão da Canoa (Santa Luzia), 
e Tramandaí, estavam (até dia 
06 de janeiro) com a taxa de 
ocupação na capacidade má-
xima de atendimento, 100%, 
de acordo com o CRS litoral.

Confira o Boletim Epidemiológico do Litoral Norte gaúcho 
no dia 06 de janeiro

Em 8 dias, cinco novos óbitos relacionados à Covid-19 foram registrados em Torres
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ÁRIES - Muita coisa muda a partir de agora, 
ariano. Com a chegada de Marte em Touro o 
ritmo passa a ser outro. É fundamental cuidar 
melhor de tudo que já conquistou e ao mesmo 
tempo planejar de forma mais consistente o fu-

turo. Não é para ter pressa e vale a pena se valorizar e valorizar 
ainda mais os seus desejos mais profundos. A semana também 
tem foco nos relacionamentos, que podem precisar de ajustes.

TOURO - O céu traz mudanças significati-
vas a partir de agora, taurino. Você ganha 
mais energia e coragem, mas também um 
pouco de ansiedade pela vontade de cor-
rer na direção dos seus sonhos. Mas lem-

bre-se que a semana pede calma e certezas em todas as 
direções. São ótimos dias para organizar a rotina, repensar 
a agenda e pensar em como cuidar melhor da sua saúde.

GÊMEOS - São dias intensos, geminiano. Cuidado com 
as decisões precipitadas. O céu está pedindo mais refle-
xão, silêncio, análise dos projetos e escolha daquilo que 
você deve mesmo fazer. Não tenha medo de agir de forma 
mais egoísta e focada, porque o céu está mesmo pedin-
do isso pra você. Lembre-se de se divertir. Inclusive, se 

puder, essa é uma semana de mais descanso e diversão e de menos trabalho.

CÂNCER - O céu da semana pede mais cuida-
do com a casa, canceriano. É um ótimo período 
para organizar coisas e também para desape-
gar, seja das coisas físicas como das emocio-
nais. Um clima um pouco mais leve pra você, e 

também de mais certezas, que pode trazer bons momentos e opor-
tunidades. Os assuntos pessoais são os mais em evidência. Apesar 
do céu mais ameno, tente não decidir nada na pressa.

LEÃO - Um ótimo momento para conversas 
e interações, leonino. Você precisa focar 
no que quer, mas ao mesmo tempo manter 
a mente e o coração abertos. Um ótimo 
momento para divulgar ideias e coisas 

de trabalho. Céu favorável para viagens, mas lembre-se 
do momento e faça tudo com cautela. Um ótimo momento 
também para estudar, ler ou planejar estudos futuros.

VIRGEM - Um céu favorável para pensar 
melhor na sua vida, virginiano, e fortalecer 
desejos e escolhas. São dias intensos, que 
pedem mais reflexão e planejamento do que 
atitudes concretas. É importante saber onde 

quer chegar antes de dar passos maiores. Os assuntos de tra-
balho vão se movimentar bastante nos próximos dias e talvez 
seja bom descansar antes disso acontecer.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Um ótimo momento para cuidar de si 
mesmo, libriano. O céu pode deixar você mais 
emotivo e sensível, o que pode te ajudar a 
identiicar melhor o que está sentindo. Um bom 
momento para cuidar do visual e pensar sobre 
imagem e comportamento. Em casa, também 

é preciso organzação e planejamento. Assuntos de família po-
dem demandar conversas e decisões.

CAPRICÓRNIO - Já começou a 
temporada que pede mais diver-
são, capricorniano. Você precisa 
pegar mais leve com você, fazer 
coisas mais prazerosas e estar 

mais perto das pessoas queridas. Não tenha 
medo de demonstrar seu afeto e de dizer o que 
sente. Abra seu coração, o amor quer entrar. Um 
momento favorável para os planejamentos do 
ano, nas diversas áreas da sua vida.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para definir suas metas para 2021, 
aquariano, se é que você ainda 
não fez isso. Um céu favorável 
para anotar planos, metas e obje-
tivos, para estudar, comunicar e di-

vulgar. Um ótimo momento para pensar em futuras 
viagens e cursos e também para definir suas com-
panhias e parcerias para o ano. Mas o céu também 
pede introspecção e calma.

PEIXES - São dias propícios ao des-
canso, pisciano, e também para 
conversar com as pessoas sobre os 
projetos que precisam acontecer ao 
longo desse ano. É importante cortar 
situações do passado para seguir em 

frente e não ter medo de se posicionar, ainda que outras 
pessoas possam se magoar por causa disso. É hora de 
pensar mais em você e correr atrás dos seus sonhos.

ESCORPIÃO - Um clima mais intenso pode 
trazer um tanto de ansiedade, escorpiano. É 
fundamental saber onde quer chegar antes de 
sair correndo, até porque as próximas semanas 
podem trazer turbulências e instabilidades. Um 
ótimo período para refletir acerca de seus rela-

cionamentos, que também podem trazer novidades significati-
vas para sua vida. Encontre tempo para ficar sozinho.

SAGITÁRIO - Um momento favorável para es-
tar com amigos, sagitariano, e também para 
fazer reuniões ou ter qualquer tipo de conersa 
importante. Seu otimismo está de volta e isso 
pode contagiar as outras pessoas. Um ótimo 

momento para planejar contas e organizar coisas práticas an-
tes do ano começar pra valer. Um bom momento para repen-
sar a dinâmica da sua rotina para ter mais qualidade de vida.

VARIEDADES

(semana entre (06/01 e 13/01)
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 No final da manhã desta terça-
-feira (05), foi registrada em Torres 
ocorrência relativa a um homem 
que teria esfaqueado idoso de 79 
anos na cabeça em frente a uma 
lotérica na Av. José Bonifácio, e 
após saído em fuga. Em seguida, 
policiais da Brigada Militar (BM) 
teriam localizado o indivíduo pró-
ximo a outra lotérica na Barão do 
Rio Branco - sendo que o mesmo 

não teria obedecido a ordem de se 
entregar e, ainda, partiu com uma 
faca para o ataque contra os briga-
dianos. Assim, os policiais tiveram 
que reagir, e o indivíduo levou dois 
tiros na região do abdômen.

O elemento atingido pelos 
disparos chegou a ser levado ao 
hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, mas acabou falecendo. 
Conforme a BM, ele possuia diver-

sos antecedentes criminais - mas 
não teve o nome revelado. 

O idoso atacado também foi 
encaminhado ao hospital, rece-
bendo atendimento médico e, 
posteriormente, sendo liberado. 
Ainda de acordo com a BM, o ata-
que ao idoso foi aleatório, sem 
qualquer motivação - uma vez 
que agressor e vítima não se co-
nheciam.

Após esfaquear idoso e resistir a prisão, 
indivíduo é baleado e acaba morrendo em Torres

Litoral Norte gaúcho recebe novos 
soldados da Brigada Militar

O Litoral Norte gaúcho conta 
com novos soldados nos Batalhões 
vinculados ao Comando Regio-
nal de Polícia Ostensiva do Litoral 
(CRPO Litoral). 

São sete policiais militares no 
8º Batalhão de Polícia Militar (8º 
BPM) e outros dois no 2º Batalhão 

de Policiamento de Áreas Turísticas 
(2º BPAT). Eles concluíram o Curso 
Básico de Formação Policial Militar 
(CBFPM), em dezembro de 2020, e 
foram designados para atuar em ci-
dades da área de abrangência dos 
Batalhões.

O CRPO Litoral receberá, nos 

próximos dias, mais 25 policiais mi-
litares que serão movimentados de 
outras unidades da Brigada Militar 
para a região, sendo designados 10 
para Capão da Canoa, 10 para Tra-
mandaí e cinco para Osório.

Fonte: CRPO Litoral

Na terça-feira (22/12), no 
bairro Guarita, a Brigada Mili-
tar (BM) de Torres prendeu três 
mulheres por tráfico e associa-
ção ao tráfico de drogas. Após 
informações de venda de drogas 
na região, uma equipe da Força 
Tática do 2º BPAT realizou dili-
gências no local. 

"Na ação foram abordadas e 
identificadas três partes femini-
nas: uma de 34 anos, com ante-
cedentes por injúria; a segunda 
mulher de 31 anos, com ante-
cedentes por tráfico de drogas, 
roubo a residência com lesões, 
entre outros crimes; e uma ter-
ceira mulher de 20 anos, com 

antecedentes por apreensão de 
objeto. Com o trio foram locali-
zadas 48 porções de crack, um 
telefone celular, uma balança de 
precisão e R$ 510", resalta a co-
municação da BM.

As mulheres forem presas e 
encaminhadas à Delegacia de 
Polícia de Torres.

BM prende três mulheres por 
tráfico de drogas em Torres

Após cometer uma série de 
assaltos em Passo de Torres, al-
guns flagrados por câmeras de 
segurança, foi preso por volta 
das 21 horas de sexta-feira, dia 
1º, Thiago Siqueira Lopes de 
19 anos, mais conhecido como 

“Zoinho”.
A Polícia Militar estava aten-

ta e em buscas do jovem que 
cometeu o último crime no dia 
31 de dezembro em um mer-
cado localizado no bairro Alto 
Feliz, em Passo de Torres. Na 

noite de ontem, durante ron-
das, uma guarnição avistou o 
procurado próximo a ponte da 
divisa entre os estados de San-
ta Catarina e Rio Grande do Sul, 
realizando a abordagem.

O jovem confessou que co-

meteu o assalto e indagado 
sobre o paradeiro da arma uti-
lizada, informou que deixou em 
uma casa de uns amigos, onde 
estava parando.

Os policiais foram ao local 
indicado, porém a arma não 

foi encontrada. Thiago recebeu 
voz de prisão e foi encaminha-
do ao Presídio Regional de Ara-
ranguá pois contra ele havia um 
mandado de prisão.

Fonte: Portal Agora Sul

Assaltante é preso em Passo de Torres

Na segunda-feira (04/01), no 
bairro Itapeva, a Patrulha Maria 
da Penha de Torres prendeu um 
homem por cumprimento de 
mandado de prisão preventiva.

"Durante a fiscalização de 
medidas protetivas de urgên-
cia, a Patrulha Maria da Penha 

tomou conhecimento de um 
mandado de prisão preventiva 
por descumprimento de de-
cisão judicial, expedido pela 
comarca de Torres. Os PMs re-
alizaram averiguações, locali-
zando um homem de 25 anos, 
com antecedentes por descum-

primento de medida protetiva 
de urgência, estupro de vulne-
rável - violência doméstica, en-
tre outros crimes", ressalta a 
comunicação da Brigada Militar. 
O homem foi preso em flagran-
te e encaminhado à Delegacia 
de Polícia.

A Patrulha Maria da Penha é 
um serviço que tem como obje-
tivo oferecer acompanhamento 
preventivo periódico e garantir 
maior proteção às mulheres em 
situação de violência doméstica 
e familiar que possuem medidas 
protetivas de urgência vigentes, 

baseadas na Lei 11.340/2006 
(Lei Maria da Penha). O servi-
ço pode ser acessado pelo fone 
190 - sendo que em caso de 
qualquer violência doméstica, a 
ligação pode ser encaminhada 
para uma equipe especializada, 
que faz o acolhimento.

Patrulha Maria da Penha de Torres prende homem por 
cumprimento de mandado



A FOLHA 21QUinTA-Feira, 8 de janeiro de 2021REGIÃO

A Câmara Municipal de Arroio 
do Sal realizou, na sexta-feira, dia 
1º de janeiro, sua sessão Solene 
de posse dos vereadores, vice-
-prefeito e prefeito - todos eleitos 
(ou reeleitos) no pleito de novem-
bro passado para ocuparem a le-
gislatura 2021/2024. 

Por ter sido o vereador mais 
votado da eleição 2020, vereador 
Giovani dos Reis (Banha), presidiu 
a sessão de posse dos vereadores 
eleitos para a legislatura 2021 - 
2024. Foram empossados Giovani 
dos Reis (MDB), Ronaldo Magnus 
Pereira (MDB), Carlos Henrique 
Cardoso Dias (MDB), Manoel Pe-
dro Faustino (MDB), Diego de 
Quadros (MDB), Mateus Coelho 
Ribeiro (Republicanos), Vera Reja-
ne Braga (Republicanos), Marcos 
Antônio Cardoso da Cunha (PP) e 
Edmilson Schimdt (PDT). 

Chapa única assume a 
Mesa Diretora

Em seguida, foi colocada a vo-
tação para a nova mesa diretora 
do ano de 2021. Foi apresentada 
somente uma chapa nominada 
pelo o vereador Giovani dos Reis 
(Banha) como Presidente, vice-
-presidente por Ronaldo Magnus 
Pereira (Caroço), 1º secretário 
por Marcos Antônio Cardoso da 
Cunha (Mazinho) e 2º secretário 
Manoel Pedro Faustino (Maneca). 
Por unanimidade a chapa um foi 
eleita.

Em seguida foram empossados 
o vice-prefeito, José Diogo Mar-
tins Pereira (PP) e o prefeito ree-
leito, Affonso Flávio Angst (MDB).

* Com Rádio Tupancy e foto 
de Daniel Matos

Empossados na Câmara de Vereadores de Arroio do Sal todos 
os eleitos para a legislatura 2021/2024

Prefeito de Três Cachoeiras reafirma 
compromisso durante cerimônia de posse

Em cerimônia restrita em virtude 
do novo coronavírus (COVID-19), o 
prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert (Ratinho), o vice-pre-
feito Vilson Rodrigues, e os nove 
vereadores, tomaram posse no dia 
1° de janeiro de 2021, às 9h30, na 
Câmara Municipal. A solenidade foi 
conduzida pela nova presidente do 
Legislativo, Fabiana Raupp Valim 
Leffa, e transmitida pela Rádio Me-
gasul.

Durante o ato de posse, o prefei-
to Flávio agradeceu as pessoas que a 
ele confiaram seu voto e reafirmou 
o seu compromisso de continuar 
trabalhando muito para melhorar 
ainda mais a vida das pessoas. “Hoje 

é um dia muito especial para mim, 
pois tomei posse novamente como 
prefeito municipal. Temos um novo 
desafio pela frente, mas asseguro 
que continuarei tratando todos da 
mesma forma e fazendo uma Três 
Cachoeiras para todos”, afirmou ele.

Além do prefeito e vice, a gestão 
2021/2024 será composta pelo se-
guinte grupo de secretariado:

Secretaria Municipal da Agricul-
tura - Eliseu Santos

Secretaria Municipal da Assis-
tência Social - Camila Roza

Secretaria Municipal da Educa-
ção e Cultura - Ritiele Gonçalves 
Flores

Secretaria Municipal da Admi-
nistração, Coordenação e Planeja-
mento – Ana Carla de Oliveira Réus

Secretaria Municipal da Fazenda 
- Ana Carla de Oliveira Réus

Secretaria Municipal de Obras e 

Viação - João Valerim Silveira
Secretaria Municipal da Saúde - 

Gilcinara Borges Pereira

Prefeito Bolão, seu vice e os nove vereadores participaram da cerimônia especial no dia 1º de janeiro

Prefeito se reúne com Comandante da 
Operação Golfinho em Arroio do Sal

Na tarde de 30/12/2020, a 
Capitã do 3°RPMON, Luciane 
Andréia Schoroeder - atual Co-
mandante da Operação Golfi-
nho em Arroio do Sal - esteve 
junto ao Prefeito Affonso Flávio 

Angst (Bolão). 
Na ocasião, estiveram ela-

borando ações de Policiamen-
to Ostensivo e dando apoio a 
Fiscalização Municipal para a 
conscientização do combate 

ao Covid-19. Também foram 
tratado assuntos da Opera-
ção Golfinho, época em que o 
município recebe reforço de 
efetivo (para um verão mais 
seguro).

Prefeitura de Três Cachoeiras divulga ganhadores da Nota Premiada
A Prefeitura de Três Cacho-

eiras realizou, no dia 30 de 
dezembro de 2020, o sorteio 
da Nota Premiada. Os ganha-

dores foram: 1° prêmio, uma 
TV 32 polegadas, foi conquis-
tada por Maria Delfino, o 2° 
prêmio, uma bicicleta, foi sor-

teada para Elizabeth Santos 
Justo, e o 3° prêmio, também 
uma bicicleta, quem ganhou 
foi Flamarion Hainzenreder.

A iniciativa consiste na tro-
ca das notas fiscais de produ-
tos e serviços por cupons para 
participar do sorteio. Quem 

tiver interesse em concorrer 
deve procurar o setor de fis-
calização da Prefeitura Muni-
cipal. 
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Quem passa pelos quiosques 
de Torres, no Litoral Norte do Rio 
Grande do Sul, percebe que eles 
ostentam uma decoração diferen-
te, adornos que celebram a cultu-
ra da praia. No caso, a Cervejaria 
Dado Bier se tornou a cerveja 
oficial de 46 quiosques da orla de 
Torres. Além de apresentar carta-
zes, adesivos, cartazetes precifi-
cadores, galhardetes e windflags 
(bandeiras de sinalização), todos 
os quiosques disponibilizam ao 
público cinco opções de Dado 
Bier: Puro Malte 473ml, Lager 
Leve 473ml, Lager Leve 25 Anos 
350ml, Weiss Lata 350ml e Ses-
sion Ipa 350ml.

Segundo Michele Choaire, ge-
rente de marketing da Dado Bier, 
apesar do contexto atual, estar na 
beira de praia, com os principais 
produtos da cervejaria, é muito 
importante para a marca. “Estar 

disponível de forma fácil e acessí-
vel aos nossos consumidores, har-
monizando com os seus momen-
tos, sempre foi uma preocupação 
da Dado Bier. Além disso, Torres 
é a praia do litoral gaúcho onde 
temos um trabalho muito forte 
de Community Management. Faz 
muito sentido trabalharmos estes 
pontos de venda com muita for-
ça”, avalia.

Já Rafael Magalhães, gerente 
comercial da Dado Bier, por estar 
predominantemente presente 
nos principais clientes de Varejo 
do litoral, seja em grandes redes 
ou nos mercados de bairro, essa 
parceria com os quiosques é im-
portantíssima para estimular o 
consumo das cervejas da marca 
também fora da beira da praia. “A 
economia do litoral tende a aque-
cer com o maior giro das nossas 

cervejas, estimulada pela presen-
ça nos quiosques, com o recurso 

da identidade visual, para consu-
mo também em outros momen-

tos do dia”, conclui. 
FONTE:Az Press Brasil

GERAL 

Cervejaria Dado Bier se torna cerveja oficial das praias de Torres

“Tampinha Legal” é o maior pro-
grama socioambiental de caráter 
educativo de iniciativa da indústria de 
transformação do plástico das Amé-
ricas. Propõe ações modificadoras de 
comportamento de massa através do 
fomenta da coleta de tampas de plás-
tico em prol das entidades assistenciais 
participantes.

A campanha “Tampinha Legal” con-

siste em uma parceria entre a APAE 
(Associação dos Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais) e Base Móvel Comunitária 
da Brigada Militar (BM) instalada no 
município de Torres durante a Ope-
ração Golfinho, constituindo-se uma 
ação que visa arrecadar tampinhas 
plásticas que são revertidas em recur-
sos extras à APAE do Município, além 
de preservar a natureza.

"Participe você também, fazendo a 
destinação correta e solidária às tam-
pinhas de garrafas de plástico. Basta 
entregar as tampinhas diretamente aos 
policiais da Base Comunitária localiza-
da no calçadão da Praia Grande ao lado 
do Restaurante Mariskão", convida a 
comunicação da BM.

Fonte: BM

Base Móvel da BM em Torres arrecada 
tampinhas plásticas para a APAE

#mudandoavida

senacrs.com.br/idiomas

Você quer
uma nova 
experiência 
em inglês?

senactorres                     Senac RS

Senac. Educação profissional mudando vidas.
Senac Torres
Rua Júlio de Castilhos, 411 

 (51) 3626.4908 

Marca gaúcha está presente em 46 quiosques a beira-mar da região

Na tarde de 30 de dezem-
bro, Arroio do Sal recebeu 
o casal Adriana Simone de 
Castilhos Susin de 50 anos e 
Adriano Antônio Susin de 43 

anos. Ambos vieram de Caxias 
do Sul até Arroio do Sal de bi-
cicleta, num trajeto de cerca 
de 180km.

“Amamos a nova ciclovia 

de Arroio do Sal - em nossa 
cidade não tem algo assim. 
Maravilhoso, a prefeitura está 
de parabéns!” Disse Adriana 
Susin.

Ciclistas viajam cerca de 
180km de Bicicleta até Arroio do Sal
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Final do ano sem mortes na Freeway 
e na BR-101 gaúcha

FONTE: CCR Via Sul

Com o intuito de estimular o 
Redução de 100% no número 
de óbitos. Esse é o resultado do 
esforço da CCR ViaSul durante 
o período do final do ano. En-
tre os dias 23 de dezembro de 
2020 e 3 de janeiro de 2021, a 
Concessionária não registrou 
mortes em nenhuma das qua-
tro rodovias sob sua adminis-
tração, contra dois óbitos em 
comparação ao mesmo perío-
do no ano anterior (23 de de-
zembro de 2019 a 3 de janeiro 
de 2020). Outro índice impor-
tante foi a diminuição de quase 
20% no número de acidentes 
com vítimas, que caiu de 41 no 
período anterior para 34 neste 
último levantamento.

 Para garantir a segurança e 
proporcionar mais tranquilida-
de ao usuário durante seu tra-
jeto, a Concessionária implan-
tou um regime especial, que irá 
permanecer durante toda Ope-
ração Verão. As equipes do Ser-
viço de Atendimento ao Usuá-
rio (SAU), bem como a frota, foi 
reforçada, aumentando ainda 
mais o efetivo de colaborado-

res e viaturas na pista, agilizan-
do o tempo de atendimento às 
ocorrências. O mesmo foi feito 
na área da Arrecadação, de for-
ma a diminuir o tempo em que 
o motorista fica parado na pra-
ça de pedágio.

“Apesar do momento em que 
estamos vivendo, de reclusão 
e isolamento, sabemos que as 
pessoas ainda utilizam a rodo-
via para se locomover e, nessa 
época do ano, o fluxo aumenta 
consideravelmente. Ao implan-
tarmos essas ações, buscamos 
facilitar o trajeto e agilizar ao 
máximo o tempo em que o mo-
torista percorre seu caminho 
até o destino”, explica o gestor 
de Atendimento Diogo Stiebler.

Por meio do trabalho desen-
volvido em parceria com a Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF), 
houve também a liberação do 
acostamento em momentos 
onde o fluxo de tráfego era mais 
intenso, de forma a proporcio-
nar mais fluidez ao trânsito.

Atendimentos em números

Ao todo, as equipes do SAU 

da CCR ViaSul realizaram 3.538 
atendimentos ao longo dos 12 
dias, uma média de quase 295 
eventos por dia, o que significa 
que, a cada hora, 12 usuários 
receberam algum tipo de ajuda 
das equipes da CCR ViaSul.

Destes, o maior número re-
fere-se à de socorro mecânico, 
com 2.279 ocorrências. Os ca-
sos de pane mecânica lideram 
com 1.564. Na sequência apa-
recem os eventos de pneu fu-
rado (395), superaquecimen-
to de motor (149), pane seca 
(85), bateria descarregada 
(62) e, por fim, pane elétrica 

(24).
“Para evitar imprevistos e 

até mesmo acidentes, reco-
mendamos aos motoristas que 
façam a revisão regularmente 
do seu veículo, principalmente 
antes de seguir viagem. Porém, 
em caso de auxílio, pode acio-
nar a Concessionária por meio 
do Disque CCR ViaSul no tele-
fone 0800 000 0290”, pontua o 
gestor.

 
Sobre a CCR ViaSul

A CCR ViaSul é responsável 
pela administração, conserva-

ção, ampliação e operação de 
473,4 quilômetros de rodovias 
no Rio Grande do Sul, conec-
tando pontos de maior rele-
vância econômica no Estado. A 
concessão passa por 36 muni-
cípios, distribuídos em quatro 
trechos: BR 290 (Freeway) – 
98,1 kms entre Osório e Porto 
Alegre; BR 101 – 87,9 kms entre 
Osório e Torres; BR 386 – 265,8 
kms entre Canoas e Carazinho 
e BR 448 – 21,6 kms entre Por-
to Alegre e Sapucaia do Sul. A 
concessionária responde, ain-
da, pela operação do vão mó-
vel da ponte do Guaíba.

Brigada Militar divulga balanço de ações 
no feriadão de Ano Novo do Litoral Norte
Nesta segunda-feira (04/01), 

o Comando Regional de Polí-
cia Ostensiva do Litoral (CRPO 
Litoral) divulgou um balanço 
das ações da Brigada Militar 
durante o feriadão do ano 
novo - nas praias e cidades do 

Litoral Norte onde acontece a 
Operação Golfinho. De acor-
do com a BM, no período de 
30 de dezembro/2020 a 03 de 
janeiro/2021 foram abordadas 
4.434 pessoas na região, sendo 
realizadas 93 prisões, fiscaliza-

dos 155 casos de perturbação 
de sossego público e prestado 
apoio a agentes municipais de 
fiscalização em 88 denúncias 
de aglomerações. Ainda foram 
fiscalizados 2.669 veículos e 
autuados 232 deles por irregu-

laridades.
Conforme o comandante do 

CRPO Litoral, coronel Marcel 
Vieira Nery, a Brigada Militar 
pautou suas ações em dois 
eixos: preventivo e repressão 
qualificada. “No eixo preventi-
vo, nas praias de maior circula-
ção de pessoas, a Corporação 
intensificou ações visando ao 
cumprimento de normas do 
distanciamento controlado, 
conjuntamente com as prefei-
turas, envolvendo a participa-
ção das Guardas Municipais, e 
com a Polícia Civil”, explicou o 
oficial. 

Já sob o aspecto da repres-
são qualificada, ocorreram: 1) 
a Operação Boas Vindas, com 
a utilização de cães de faro em 
terminais rodoviários; Opera-
ção Sossego, buscando coibir 
a utilização de equipamentos 
sonoros em locais e horários 
inadequados; 2) a Operação 
Avante Força Total 24 Horas, 
que inclui barreiras policiais 
em zonas identificadas com 

maior número de ocorrências 
e foco na apreensão de armas 
e captura de foragidos.

O coronel Marcel destacou 
que durante o feriadão, “a 
participação do Batalhão de 
Aviação da BM e o Serviço de 
Inteligência da Corporação foi 
fundamental para o planeja-
mento e a execução das ações 
de polícia ostensiva levadas a 
efeito”. 

Na temporada de verão, a 
Brigada Militar indica que se-
guirá intensificando as ações 
de segurança pública na Ope-
ração Golfinho, caracterizada 
como a maior mobilização ins-
titucional da Corporação, que 
concentra aporte de recursos 
humanos e materiais na orla 
gaúcha.

Por COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO CRPO LITORAL

TEXTO: jornalista Jussara Pe-
lissoli – servidora civil

FOTO: Comunicação Social/
BM
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ê

“Cão perdido na rua X... estava correndo atordoado com barulho de foguetes 
pouco antes da meia noite. Alguém conhece? Encontrado no bairro M. Menina 
perdida na rua Y. Usa coleira. Minha cadelinha fugiu pela região do bairro Z. Ainda 
não consegui achá-la”.

Frases e postagens como essas inundaram as redes sociais depois das festas de 
final de ano ou mesmo durante outros eventos comemrativos. Os diversos casos 
se relacionam a uma pauta antiga e polêmica: o uso dos fogos com estouro du-
rante celebrações como a do Ano Novo, que MESMO PROIBIDOS POR LEI continu-
am atordoando os animais, o barulho leva às fugas e também traz conseqüências 
muito tristes.

Usados há milhares de anos pelos chineses para afugentar maus espíritos e pos-
teriormente em celebrações e festejos pelo mundo todo, os fogos de artifício per-
turbam não somente animais domésticos, bebês, crianças pequenas ou especiais 
e alguns idosos como também causam inúmeros desconfortos na vida selvagem, 
podendo até provocar a morte de muitas espécies de animais. O som ensurdece-
dor e o brilho intenso emitidos em shows pirotécnicos são fontes de perturbação 
para inúmeras espécies de animais domésticos e silvestres no mundo todo.

Depois das queimas de fogos, vem uma inundação de pedidos nas redes para 
achar animais que se perdem. As redes sociais são imprescindíveis na busca pelos 
animais perdidos nessa época, mas infelizmente, mesmo com a ajuda delas nem 
sempre o final dessas histórias é feliz.  Estima-se que em alguns casos se consegue 
que os animais retornem para as famílias, mas alguns não voltam nunca mais. Às 
vezes, eles acabam atropelados ou passam por algum acidente nessa fuga ou vão 
para muito longe e não encontram o caminho de volta para casa.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) sempre registra em suas 
redes sociais muitos casos de fugas e perdas de animais na cidade durante a vira-
da do ano além dos paralelos, que são mensagens que não chegam diretamente, 
mas postagens que são vistas em outros grupos... e os casos só aumentam mesmo 

ANIMAIS FOGEM DEPOIS DOS 
FOGOS DE FINAL DE ANO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

existindo um esforço muito grande em divulgar os animais perdidos ou encontrados para 
que possam voltar para casa.... alguns estão aparecendo nesta matéria (se você conhecer 
ou for o tutor de um deles, entre em contato!)

É importante saber que os cães possuem a audição quatro vezes mais potente do que 
a dos humanos. Assim, fica fácil entender a relação entre os cães e os fogos de artifício. 
Embora alguns animais mostrem-se apenas incomodados, outros podem desenvolver fo-
bias e entrar em pânico.

E por isso muitos animais fogem apavorados e acabam perdidos e/ou atropelados en-
quanto outros na ânsia de se livrarem do intenso barulho terminam enforcados em suas 
próprias correntes e coleiras e outros animais têm convulsões, ou ataques cardíacos. Há 
ainda os que pulam das janelas de apartamentos, tamanho o pavor que sentem dos fog-
os. Não é difícil que um animal mude completamente seu comportamento após passar 
pela tortura de não ter como se livrar da intensa queima de fogos, daí, a importância de 
prevenir.

Portanto, identifique seu animal com o nome e um telefone na coleira, Não deixe o 
portão aberto ou permita que ele saia sozinho. Cuide da segurança verificando se seu 
animal passa pelas frestas do portão ou se é fácil de abri-lo. Não o deixe preso em cor-
rentes onde possa se enforcar ou com acesso a grades onde possa ficar preso e preferen-
cialmente, fique com ele quando houverem fogos, colocando- o em um local protegido. 
Mesmo assim, se você perder seu animal não espere em casa. As primeiras 12 horas após 
a fuga do animal são essenciais para encontrá-lo. Cães podem correr 8 a 16 quilômetros 
em um dia, e gatos podem correr a até 50 km/h em curtas distâncias. Peça ajuda e divul-
gue muito seu animal, só assim ele terá mais chances de voltar para casa.

Por trás de cada pedido uma triste história de perda, por trás de cada perda mais um 
animal sofrendo na rua. Além dos pedidos de ajuda recebidos, existem muitos outros 
que não chegam porque a 
família não faz uso das re-
des sociais ou até porque 
não tem sequer uma foto 
de seu animal para di-
vulgar a perda. Conheça 
aqui uma destas tantas 
histórias. Alguns podem 
ter voltado para casa, mas 
a grande maioria está por 
ai, longe de sua família, 
passando fome, sede e es-
perando um olhar de com-
paixão que poderá se tor-
nar a única oportunidade 
de voltar para casa.
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Redução em diversos indicadores de criminalidade no 
ano de 2020, conforme a Brigada Militar de Torres

O ano de 2020 apresentou 
resultados positivos referen-
tes a contenção de criminali-
dade no município de Torres, 
no comparativo com o ano de 
2019.

O município registrou uma 
redução de 20% no número 
de homicídios, 31% nos dados 
relativos ao roubo a pedestres, 
66% nos roubos à residência, 
12% nos dados referentes ao 
roubo de veículos, 30% nos fur-
tos de veículos e 44% nos da-
dos referentes ao furto arrom-
bamento em residência.

De acordo com o coman-
dante da 2ª Companhia do 2º 
Batalhão de Policiamento em 

Áreas Turísticas (2ºBPAT), capi-
tão Juliano Marques de Araújo, 
a redução de criminalidade ao 
longo do ano se deve, principal-
mente, ao trabalho incansável 
realizado pelo efetivo da Briga-
da Militar, aliado às ações de vi-
sibilidade (barreiras e paradas 
estratégicas), as quais são rea-
lizadas diariamente, bem como 
as ações de repressão qualifica-
da, executadas pelas equipes 
de Força Tática de Torres.

“Foram realizadas ao longo 
do ano, ações em conjunto com 
a Guarda Municipal, Polícia 
civil, bem como diversas ope-
rações, sendo elas, Operação 
Sossego, Operação Inquietação 

e Operação Avante Força Total, 
cujo o objetivo é preservar a 
ordem pública, a incolumidade 
das pessoas e patrimônio”, ex-
plica o capitão Araújo.

"Importante ressaltar, ainda, 
os dados expressivos de produ-
tividade ao longo de todo ano 
de 2020, sendo 559 prisões 
realizadas, 37 foragidos captu-
rados, 18 armas de fogo apre-
endidas, mais de 92Kg de dro-
gas apreendidas, mais de 2366 
ocorrências atendidas, 18.410 
pessoas abordadas e 2.210 ve-
ículos fiscalizados", concluí a 
comunicação da BM.

Fonte: ASCOM do 2º BPAT

Vigilância Sanitária de Torres comemora conscientização e 
menor número de multas em 2020

O ano de 2020 teve resultado 
positivo conforme a ótica da Vigi-
lância Sanitária da Prefeitura de 
Torres, de acordo com balanço 
apresentado pelo setor. Ao todo 
foram realizados mais de 200 
cadastros de estabelecimentos, 
emitidos 373 alvarás, aplicados 
41 autos de infração, 21 termos 
de advertência e sete autos de 
multa.

"O baixo número de multas 
se deve ao fato do trabalho de 
orientação educativa que é reali-
zado pela equipe de fiscalização 

da Vigilância Sanitária. Durante o 
ano, os comércios são visitados 
e orientados sobre tudo o que 
devem fazer para manter seu es-
tabelecimento em ordem. Como 
consequência, a probabilidade 
de haver algum problema em ins-
peções futuras é bem baixo", co-
menta o diretor de Vigilância em 
Saúde, Lasier França.

Uma recomendação que os 
fiscais sanitários Arcélia Roldão 
e Leandro Martins dão, é que ao 
pensar em abrir um negócio, os 
empreendedores devem procurar 

a Vigilância para reverem orienta-
ções sobre as regras sanitárias.

A Vigilância Sanitária de Tor-
res fica localizada na Rua Inácio 
Santos de Matos, 349, ao lado 
da Escola da Zona Sul, no bairro 
São Francisco. O telefone é o (51) 
3626 1644. O atendimento com 
os fiscais é pela manhã, das 8h às 
11h30min. No turno da tarde o 
atendimento é com a parte admi-
nistrativa.

Com informações de 
Prefeitura de Torres

Arroio do Sal recebe Selo de Vacinação

O município de Arroio 
do Sal recebeu o certifica-
do denominado “Selo de 
Vacinação, município que 
protege, vacina” concedi-
do pela Secretaria Estadu-
al da Saúde aos municípios 

que atingiram a meta esta-
belecida pelo Ministério 
da Saúde na campanha de 
imunização contra a polio-
mielite realizada em 2020. 

"A prefeitura Municipal 
e a Secretaria de Saúde 

parabenizam os profissio-
nais de Saúde do Municí-
pio pelos seus empenhos 
e dedicações nestes tem-
pos difíceis!", destaca a 
comunicação de Arroio do 
Sal

    

 

 

 

COOPERATIVA DE TRANSPORTES DE TRANSPORTES DE PRODUTOS LIQUIDOS – 
COOPERLIQUIDOS 

CNPJ: 26.666.614/0001-09 

NIRE 43400103350 

 

A Presidente da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos - COOPERLIQUIDOS, nos 
termos do Estatuto Social, CONVOCA o seu quadro social,  para Assembleia Geral Ordinária 
(AGO) e Extraordinária (AGE) ,  a se realizar no dia 23 de janeiro de 2021, na sede da cooperativa 
localizada à Rua José Luiz Maggi, nº19, Bairro Santa Rita, Três Cachoeiras, RS, compõe o quórum 
da assembleia 89 sócios ativos, em primeira chamada, as 12:00 horas com no mínimo 2/3 dos 
associados, em segunda chamada as 13:00 horas com a presença de metade mais um dos 
associados, em terceira e última chamada às 14:00 horas com quórum mínimo em qualquer 
número para deliberarem sobre as seguintes ordem do dia: 

Em regime de Assembleia Geral Ordinária: 

1. Prestação de contas do órgão administrativo referentes ao exercício de 2020. 
2. Relatório de gestão. 
3. Balanço patrimonial. 
4. Demonstração das sobras ou perdas do exercício. 
5. Parecer do conselho fiscal sobre a prestação de contas. 
6. Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas se houver, 
7. Eleição e posse do conselho administração; 
8. Eleição e posse do conselho fiscal 2021. 
9. Assuntos gerais. 

 

Em regime de Assembleia Geral Extraordinária: 

1. Renovação de contrato e reajuste prestadores de serviço. 
2. Planejamento estratégico para 2021. 
3. Análise gestão comercial e logistica. 
4. Assuntos gerais. 

 

Etiane Mateus Justo Clavijo. 

Presidente Cooperliquidos. 
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REEDIÇÃO DE COLUNAS ANTIGAS 

Existe uma fotografia da vista aérea de Torres (esta 
que ilustra a coluna), sem data definida e que pode ser 
do ano de 1934, mostrando uma pequena e pacata vila 
litorânea. Seria uma fotografia normal se sobre ela não 
recaísse uma dúvida.  
Esta fotografia teria sido feita de dentro da famosa ae-
ronave de nome “Zeppelin”?  
Da boa conversa que tive com o saudoso historiador 
João Barcelos, anos atrás, além de render a história 
dos submarinos nazistas, também resultou nesta dúvi-
da surgida a partir da fotografia aérea de Torres. 
Dizem que há indícios da passagem do Zeppelin por 
aqui existindo fotografias realmente tiradas de dentro 
do dirigível e que estão guardadas como relíquias no 
álbum de antigas famílias veranistas de Torres. 
Bem, por Porto Alegre ele passou e até foi muito bem 
documentado. Não foi muito difícil registrar esta passa-
gem, pois a aeronave ficou dando voltas e rasantes por 
mais de três horas sem aterrissar. 
“No dia 29 de junho de 1934 os moradores da Capital 
Gaúcha presenciaram um acontecimento inusitado 
para a época. Nesta data, o dirigível alemão Graf Zep-
pelin sobrevoou o céu de Porto Alegre. A passagem do 
Zeppelin pela capital foi em decorrência de uma via-
gem de retorno da cidade de Buenos Aires para o Rio 
de Janeiro, pois Porto Alegre não estava na rota, mas 
acabou incluída a pedido da Sociedade Austríaca de 
Beneficência. Neste dia os porto-alegrenses espera-
vam ansiosos para avistar o Zeppelin, com suas ruas 
do centro repletas de pessoas, assim como em diver-

sos bairros”. 
Qual teria sido a rota do famoso dirigível?  
Pelo que se sabe ele entrou em Porto Alegre em uma 
sexta-feira nublada em pleno meio-dia pelo caminho do 
meio (hoje rua Voluntários da Pátria). Passou principal-
mente pelo bairro floresta, onde se concentrava a gran-
de colônia alemã de porto alegre. Passou em baixa 
altitude perto da praça da matriz onde o comandante 
atirou uma mensagem ao governador (presidente do 
estado) da época, Borges de Medeiros. Acredita-se 
que esta mensagem se tratava de propaganda nazista. 
Buscando saber um pouco mais, pesquisei sobre o 
rumo seguido normalmente pelo dirigível em outros 
locais, até porque não teria outra forma, porque esta 
viagem foi a única feita por esta região. Constatei que 
nos locais/países em que havia litoral, era por este 
caminho que o dirigível passava. Então, não seria um 
total disparate pensar que o Zeppelin cruzou o céu 
torrense, aproveitando o caminho pelo litoral. 
Para minha grata surpresa descobri que o “charuto 
prateado”, passou por Blumenau! 
“Blumenau acordou mais cedo naquele dia 1º de julho 
de 1934. Ainda de madrugada, milhares de pessoas, 
ansiosas, se posicionaram em pontos estratégicos da 
cidade. O motivo de tanto alvoroço surgiu imponente, 
no céu junto com os primeiros raios do sol. Exatamente 
às 6h45 min, segundo relatos da época, o ronco dos 
motores anunciou a chegada do LZ 127 Graf Zeppelin, 
uma das grandes maravilhas que a tecnologia humana 
havia conseguido criar até então”. 

De acordo com João Barcelos, provavelmente esta 
fotografia teria, além do registro em si, outro objetivo: 
mapear o litoral brasileiro. Este mapeamento certamen-
te auxiliaria os nazistas em seu planejamento de ata-
que aos navios brasileiros bem como o deslocamento 
dos submarinos por este território. 
Teoria compartilhada com o escritor e jornalista catari-
nense, Carlos Braga Mueller:  
O sobrevoo sobre o Vale do Itajaí em 1934, diz a lenda, 
seria para mapear um terreno pelas bandas de Hansa-
Hammonia (hoje Ibirama), onde Hitler pretendia cons-
truir seu "Ninho de Águia" no Brasil. 
Dentro das ideias de conquistar o mundo, o “führer” 
poderia estar não apenas mapeando este local, mas o 
litoral inteiro, pois o roteiro do dirigível era de Buenos 
Aires até o Recife. 
As viagens do ícone da modernidade, o Graf Zeppelin, 
além de mostrar a tecnologia de ponta no espaço aé-
reo, tinha também intenções camufladas, a de propa-
gar os ideais nazistas e, talvez, mapear áreas poucos 
conhecidas no Brasil. 
Fontes:  
http://www.curtopoa.com.br/historia/historia-porto-alegre/
zeppelin-capital-gauchos. 
Jornal Zero Hora, edições de 5 de agosto de 2008, 26 de 
junho de 2010 e 15 de junho de 2013. 
http://culturaaeronautica.blogspot.com.br/2011/07/os-
zeppelins-nos-ceus-brasileiros.html 
http://adalbertoday.blogspot.com.br/2009/04/um-zeppelin-no-
ceu.html. 
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